
PEDÁGIOS — I
Todos os movimentos contra

os pedágios na SP-304 foram vi-
toriosos, momento em que o de-
putado estadual Alex Madureira
(PL) comunica, em coletiva, que
o governador do Estado, Tarcísio
de Freitas (Republicanos), desis-
tiu da instalação, afirmando que
o trecho foi excluído do plano.

PEDÁGIOS — II
Política e eleitoralmente, fica

dúvida entre os que fazem ações
públicas em Piracicaba e Região.
Por que, até agora, houve tanta
certeza de que essas cinco praças
de pedágio seriam instaladas? Até
em Ribeirão Preto, houve elogio
no jornal Tribuna da campanha
feita aqui, liderada pela deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT). E, lá, nada foi feito. Aqui,
foi pressão por todos os lados.

PEDÁGIOS — III
E como há nuvens por to-

dos os lados, este idoso e can-
sado Capiau deixa a pergunta:
foi colocado um bode na sala só
para ser retirado? E, daí con-
templa-se quem anuncia? Esta
coluna fez colocações nesse sen-
tido e não houve sequer uma con-
testação. O espaço está aberto.

JOSÉ DIRCEU — I
O ex-ministro e ex-deputado

federal e estadual José Dirceu —
advogando e falando de Política to-
dos os dias — afirma, ao analisar o
cenário internacional, que precisa-
mos de “uma defesa enfática da so-
berania nacional, de reformas es-
truturais no País e da responsabili-
zação pelos atos de 8 de janeiro”.
Ele está percorrendo o Brasil e de-
fendendo o nome do ex-ministro
Edinho Silva para a presidência do
Partido dos Trabalhadores (PT).

JOSÉ DIRCEU — II
O advogado José Dirceu afir-

ma que a agenda de Donald
Trump, presidente dos Estados
Unidos, “é um retrocesso civiliza-
tório”. É o resumo perfeito de uma
política internacional extravagan-
te do republicano norte-america-
no. “Ele está voltando com ho-
mofobia, com o racismo, com o
negacionismo terraplanista”, afir-
ma, e completa: “É um atraso”.

POLÍTICASP — I
Raphael Santana e Roberto

Cho receberam seus convidados
no Espaço Manifesta para cele-
brar os três anos de sucesso do
Canal de Piracicaba e realizar o
lançamento oficial do canal Polí-
ticaSP. Durante o evento, Raphael
apresentou os excelentes núme-
ros alcançados pelo Canal de Pi-
racicaba ao longo desses três anos
de trajetória. Ele destacou que o
ponto alto do canal foi a cobertu-
ra das eleições municipais de 2024,
que consolidou sua relevância no
cenário da comunicação local.

POLÍTICASP — II
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT) marcou presen-
ça, reforçando a importância do
evento no cenário político regio-
nal, que destaca coberturas em
favor da comunidade paulista.

POLÍTICASP — III
Também presentes o ex-mi-

nistro da Saúde no governo FHC
e ex-prefeito de Piracicaba, Bar-
jas Negri (PSDB), e o deputado
estadual Alex Madureira (PL),
que prestou uma homenagem ao
Canal de Piracicaba, bem como a
Raphael Santana e Roberto Choo
pelo trabalho desenvolvido.

POLÍTICASP — IV
Além deles, dez vereadores de

Piracicaba participaram da celebra-
ção: Rafael Boer (PRTB), Cássio
Fala Pira (PL), Alessandra Bellucci
(Avante), Fábio Silva (Republica-
nos), Gesiel de Madureira (MDB),
Pedro Kawai (PSDB), Josef Borges
(PP), Renan Paes (PL), Paulo Hen-
rique Paranhos (Republicanos)
e Felipe Gema (Solidariedade).

POLÍTICASP — V
Entre os profissionais da im-

prensa presentes, destacaram-se,
pela atuação marcante no cená-
rio político, os jornalistas Danilo
Telles, Ronaldo Castilho, Rodol-
fo Claper, Enzo Oliveira e Airan
Prada, cuja trajetória evidencia
compromisso com a informação
de qualidade e a análise crítica
dos acontecimentos. Parabéns.

FRENTE — I
O deputado estadual Alex

Madureira (PL) foi nomeado coor-
denador da Frente Parlamentar
São Paulo & Coreia, lançada no fi-
nal de março. A iniciativa tem como
objetivo fortalecer os vínculos co-
merciais, econômicos e tecnológi-
cos entre o Estado de São Paulo e a
República da Coreia. A proposta
busca atrair novas empresas core-
anas, promovendo o desenvolvi-
mento de parcerias estratégicas que
gerem mais empregos, renda e opor-
tunidades para os paulistas.

FRENTE — II
O cônsul-geral da Coreia do

Sul, Isang Hwang, destacou que
mais de cem empresas coreanas
já atuam no Estado de São Pau-
lo, e ressaltou que a criação da
Frente Parlamentar contribuirá
para ampliar ainda mais a pre-
sença e a colaboração do país no
cenário econômico brasileiro.

MODERNIZAR — I
O Governo de São Paulo quer

modernizar a mobilidade nas estra-
das com a implantação do sistema
de pedágio eletrônico Free Flow. A
nova tecnologia dispensa as praças
de pedágio com cancelas, por meio
de pórticos instalados ao longo das
rodovias. Com isso, os veículos pas-
sam livremente, sem precisar parar.

MODERNIZAR — II
Claro que o resultado é imedi-

ato: mais segurança, menos con-
gestionamentos, fim das filas e
melhoria na fluidez do tráfego. E
isso não é só modernizar, mas é
tirar atraso que vem desde o go-
verno de André Franco Montoro,
quando começaram as privatiza-
ções e pedágios. Naquele tempo,
ainda se cobrava na ida e na volta.
Melhor tarde do que não fazer.

QUILOMBOLAS
Um domingo histórico para o

Vale do Ribeira. No último dia 6,
durante a eleição suplementar em
Eldorado (SP), moradoras e mo-
radores das comunidades quilom-
bolas de Ivaporunduva e Pedro
Cubas votaram a poucos metros
de casa, graças ao Programa de
Inclusão Político-Eleitoral do Tri-
bunal Regional Eleitoral de São
Paulo (TRE-SP). O resultado foi
um alto comparecimento: dos 218
eleitores aptos, 190 (87,57%)
compareceram às urnas. Ótimo.
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Piracicaba recebe nesta sema-
na a estreia da série infantil A Bar-
raca de Guto, produção da Pitaco
Filmes realizada com recursos da
Lei Paulo Gustavo e apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Cultura. A primeira
exibição acontece hoje (11), às 19h,
na Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto. A
segunda sessão será na terça-fei-
ra, 15/04, às 19h30, na Estação da
Paulista. Ambas são gratuitas e
abertas ao público, com bate-papo
com a equipe após as sessões.

INVESTIMENTOS NA ZONA RURAL
A Prefeitura de Piracicaba
abriu licitação para instalar
14 fossas biodigestoras em
propriedades rurais das mi-
crobacias dos ribeirões dos
Marins e Congonhal, den-
tro do Programa de Paga-
mento por Serviços Ambi-
entais (PSA). O investi-

mento é de R$ 206 mil,
com recursos da Agência
das Bacias PCJ e contra-
partida municipal. As pro-
postas devem ser enviadas
até 6 de maio. A ação visa
conservar os recursos hídri-
cos com soluções susten-
táveis de saneamento. A5

Divulgação

DEPUTADO INFORMA QUE
O GOVERNADOR TARCÍSIO
DESISTIU DOS PEDÁGIOS NA SP-304
O deputado Alex Madureira
(PL) fez uma coletiva de im-
prensa ontem (10), em seu
escritório da rua Prudente de
Morais, Centro, para infor-
mar que recebeu, do gover-
nador do Estado, Tarcísio de
Freitas (Republicanos), a
confirmação de que a Rodo-
via Luiz de Queiroz foi ex-
cluída dos projetos de novas

praças de pedágios no Es-
tado. Freitas, através do de-
putado Alex, esclareceu que
esta importante via de cone-
xão não faz mais parte do
conjunto de estradas previs-
tas no programa de conces-
sões que está sendo desen-
volvido pela atual gestão. O
governo vai definir alternativas
de investimentos na rodovia.

Divulgação

PROFESSORA BEBEL
FAZ MOBILIZAÇÃO
CONTRA OS PEDÁGIOS
Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) — que li-
dera o movimento para cance-
lar instalação dos pedágios na
Região de Piracicaba —, so-
mente uma grande mobiliza-
ção forçará — como ocorreu
— o governador Tarcísio de
Freitas (Republicanos) a rever
a privatização da rodovia. Na
quarta (9), aconteceu na Câ-

mara Municipal de Americana
uma audiência pública de vá-
rios setores da sociedade,
mas não teve a presença de
um representante do Governo
do Estado. É que foi marcada
e coordenada audiência públi-
ca da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo
(Alesp) pela deputada estadu-
al Professora Bebel (PT). A9

Divulgação

Santa Casa investe em novo ‘parque
tecnológico’ de combate ao câncer
Com investimentos de 2,5 milhões de dólares, unidade figura entre as mais
modernas do país, para elevar o nível de assistência a pacientes oncológicos

O Cecan — Centro do Câncer
da Santa Casa de Piracicaba —
anuncia, hoje, mais uma grande
aquisição que promete elevar o ní-
vel da assistência dispensada a pa-
cientes oncológicos de Piracicaba e
região. Trata-se do Acelerador Li-
near Infinity da Elekta, equipamen-
to de radioterapia de última gera-
ção, disponível em poucos centros
médicos do país. Projetado para
oferecer tratamentos personaliza-
dos de alta precisão contra o cân-
cer, a nova máquina combina avan-
ços tecnológicos significativos em
hardware, software e técnicas de
imageamento, permitindo a visua-
lização 3D do tumor e dos tecidos
circundantes antes e durante o tra-
tamento, com o posicionamento
preciso do paciente e adaptação do
tratamento em tempo real. A12

Divulgação

Equipamento é dos mais modernos em todo o mundo: Acelerador Linear Infinity da Elekta

AFRO BLACK NO ENGENHO
Neste sábado (12), a partir das 14h, o Engenho
Central recebe o Festival Afro Black 10 Anos,
com entrada gratuita. A programação celebra a
cultura negra com oficinas, apresentações, roda
de samba, exposição e stands de afroempre-

endedores. O evento marca uma década do Co-
letivo Afro Black, referência em Piracicaba na va-
lorização da cultura afro, hip hop e afro-brasileira.
A ação tem apoio da Prefeitura via PNAB 2024 e
da Coordenadoria de Igualdade Racial. A4

DivulgaçãoSérie infantil
começa
hoje, na
Biblioteca
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Na primeira faseNa primeira faseNa primeira faseNa primeira faseNa primeira fase
do golpe, ado golpe, ado golpe, ado golpe, ado golpe, a
captação inicialcaptação inicialcaptação inicialcaptação inicialcaptação inicial
de investidoresde investidoresde investidoresde investidoresde investidores
por meio de IApor meio de IApor meio de IApor meio de IApor meio de IA
aplicada emaplicada emaplicada emaplicada emaplicada em
vídeos falsosvídeos falsosvídeos falsosvídeos falsosvídeos falsos

Jorge Calazans

Nos últimos anos,
o Brasil tem sido pal-
co de uma série de gol-
pes financeiros de
propor-ções bilionári-
as, muitos dos quais
envolvendo esquemas
sofisticados de falsas
corretoras que simu-
lam operações com criptoativos,
Forex e investimentos em bolsa.
O que chama a atenção é que,
numa nova geração desses esque-
mas, a tecnologia de inteligência
artifi-cial (IA) passou a ser uma
aliada dos criminosos, permitin-
do fraudes em larga escala com
altíssima taxa de conversão.

Esse foi o caso de platafor-
mas como EBDOX, TDASX,
IXXEN e CRXXE, que se apresen-
tavam como corretoras interna-
cionais, oferecendo rentabilida-
des atrativas e aces-so a merca-
dos financeiros globais. Entretan-
to, tudo não passava de uma es-
trutura fraudulenta baseada em
simulação de operações e falsifi-
cação de identidade institucional.

A primeira fase do golpe é a
mais sutil: a captação inicial de
investidores por meio de inteli-
gência artificial aplicada em ví-
deos falsos. Circulam nas redes
sociais (Instagram, YouTube,
Facebook e TikTok) vídeos onde
figuras conhecidas do mercado
financeiro, como Luiz Barsi, sua
filha Louise Barsi, e o ex-minis-
tro da Economia Paulo Guedes
apa-recem falando diretamente
com o público. Nessas gravações,
com uso de IA generativa de ima-
gem e voz, essas personalidades
convidam o investidor a ingres-
sar em um suposto "grupo sele-
to de oportunidades" no What-
sApp, alegando que comparti-
lham ali as melho-res oportuni-
dades de investimento.

Trata-se, obviamente, de uso
fraudulento e não autorizado de
imagem e voz, com alto grau de
realismo, capaz de induzir ao erro
até mesmo pessoas com algum
grau de instru-ção financeira.

Uma vez dentro do grupo
de WhatsApp, o próximo pas-
so é o contato com um suposto
"professor" ou "especialista".
Aqui, também entra em cena a
inteligência artificial. A iden-
tidade do "professor" é com-
pletamente fictícia, com ima-
gem gerada por IA e intera-
ções exclusivamente por men-
sagens de texto. As mensagens
enviadas nos grupos são gera-
das por ferramentas de IA que
imitam uma linguagem colo-
quial, persuasiva e técnica.

Esse "mentor" oferece dicas

O golpe das falsas
corretoras e o uso de IA

de investimentos, aná-
lises gráficas, previsões
de mercado e supostas
"aulas gratuitas", tudo
com um único objeti-
vo: construir uma re-
lação de confi-ança
para conduzir o inves-
tidor a abrir conta na
plataforma falsa, rea-
lizar o primeiro aporte

e iniciar o ciclo de fraude.

As respostas automatizadas
aos questionamentos também
revelam uso de IA conversa-ci-
onal, que simula atendimentos
em tempo real e gera uma ilu-
são de suporte constante e per-
sonalizado. Os criminosos au-
tomatizam todo o funil de ven-
da e criação de autorida-de
usando tecnologia de ponta.

Esse modus operandi mar-
ca uma nova era de golpes finan-
ceiros: a era das fraudes com IA.
As ferramentas de deepfake, vo-
ice clone e chatbots de suporte
vêm sendo utilizadas para apli-
car estelionatos com uma preci-
são e escala sem precedentes.

Por isso, é urgente que o
sistema financeiro, os órgãos de
investigação e a própria socie-
dade compreendam que a tec-
nologia, se não regulada e fis-
calizada, pode se transformar
em arma contra os cidadãos.

A investigação em curso
contra as falsas corretoras
mencionadas precisa incluir, de
for-ma prioritária, a análise téc-
nica dos conteúdos veiculados
nas redes e grupos de What-
sApp, com rastreio de origem
dos materiais de IA, identifica-
ção de ferramentas utiliza-das
e os dispositivos responsáveis pe-
los disparos automatizados.

Mais do que investigar os
operadores visíveis, é funda-
mental mapear quem forneceu
infraestrutura, hospedagem,
domínios, serviços de IA e pa-
gamentos. O combate a esse
novo modelo de fraude deman-
da uma atuação integrada,
transnacional e especializada.

Este é apenas o começo de uma
nova geração de crimes digitais. E
o Brasil precisa se preparar.

———
Jorge Calazans, advo-
gado, especialista na
área criminal

O Progresso
Num mundoNum mundoNum mundoNum mundoNum mundo
onde um terçoonde um terçoonde um terçoonde um terçoonde um terço
da população fazda população fazda população fazda população fazda população faz
uso de algum tipouso de algum tipouso de algum tipouso de algum tipouso de algum tipo
de computadorde computadorde computadorde computadorde computador,,,,,
essa realidadeessa realidadeessa realidadeessa realidadeessa realidade
eletrônica já temeletrônica já temeletrônica já temeletrônica já temeletrônica já tem
uma linguagemuma linguagemuma linguagemuma linguagemuma linguagem
própriaprópriaprópriaprópriaprópria

Elda Nympha Cobra Silveira

Sem dúvida, o avanço mais
importante dos últimos anos do
século passado foi a criação da in-
ternet e a velocidade com que se
desenvolveu a Ciência da Informá-
tica, a ponto de uma máquina se
tornar obsoleta em poucos meses.
A velocidade é tão vertiginosa, que
quase tudo o que usamos no nosso
dia a dia, de um relógio de pulso
até uma nave espacial, depende, é
integrada ou funciona por inter-
médio de um computador, que se
torna, a cada dia mais minúsculo.
Essa realidade descartável acom-
panha os avanços e as novas des-
cobertas da informática. Num
mundo onde um terço da popula-
ção faz uso de algum tipo de com-
putador, essa realidade eletrônica
já tem uma linguagem própria, in-
ventada pelas crianças e adoles-
centes, que já nasceram com a ha-
bilidade para entender e decodifi-
car essa incrível maravilha.

A tal ponto, que crianças, a
partir dos três anos de idade, já
sabem usar algum tipo de com-
putador, escondido num brin-
quedo, num vídeo game ou mes-

mo na televisão, que não deixa de
ser um tipo sofisticado de com-
putador. Quem nasceu na era da
informática está inserida dentro
dessa formatação ou formação, e
logicamente tem cada vez mais fa-
cilidade para adquirir conheci-
mentos nessa e entrar em conta-
to com as modernidades espan-
tosas, que em alguma parte do
mundo é integrada a tudo o que
existe. Nessa disputa, os mais ve-
lhos, apesar de se tornarem usu-
ários por obrigação, senão não
conseguiriam realizar quase
nada, muitas vezes se perdem nos
meandros das novidades e não
veem outro remédio, senão pedi-
rem ajuda para os filhos ou netos,
nos milhares de dúvidas que apa-
recem, porque têm a certeza de que
as crianças são as pessoas mais
indicadas para ajudá-los a usar
algum tipo de computador escon-
dido num telefone, num alarme
de carro, e até para decodificar e
tirar os mistérios daqueles contro-
les complicadíssimos, com dezenas
de botões, que acompanham to-
dos os aparelhos domésticos.

Velhos? Que velhos? Aqueles
que jogam cartas virtualmente

seu cérebro, por meio de um mou-
se, que é o braço que entra na
máquina, para interagir com ela.
Tanto as crianças, como nós, des-
lizamos esse ratinho com tanta
destreza que até parece que é ele
quem comanda tudo. E é mesmo!

A agilidade de raciocínio, que
era inerente na fase da vida, que
vai até os 15 anos, começa a se
manifestar agora na fase da vida
que vai até os 80 anos, e é por
isso, que as escolas de computa-
ção, de forma muito inteligente,
estão investindo pesado e for-
mando  salas de aula especiais
para esse público, que aumenta
de forma vertiginosa, ano a ano.

Os celulares, que antes eram
uma novidade usada somente pe-
los mais jovens, hoje são uma ne-
cessidade, cada vez maior, para as
pessoas de mais idade. As máqui-
nas dominam toda a tecnologia e
modificaram de maneira irreversí-
vel, a vida do ser humano contem-
porâneo de todas as idades.

———
Elda Nympha Cobra Sil-
veira, artista plástica e
escritora membro da
APL, Golp, Clip

com o mundo todo, aqueles que já
se acostumaram a se entreterem
com outros jogos disponíveis no
computador? Ou aqueles que se
divertem nas salas de bate-papo,
que mandam mensagens, torpedos
e e-mails, ou que através da inter-
net, conversam pelo computador,
matando a saudade e mandando
recados para os amigos e amigas
da mesma idade, que residem,
muitas vezes, em outros países.

Nós, os velhos, que acostuma-
mos a consultar os sites de busca,
para buscar informações sobre vá-
rios assuntos, como se as nossas
mãos já enrugadas, se sobrepuses-
sem naquelas mãozinhas infantis,
que usam o computador, como se
ele fosse um prolongamento do

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

A bordo do navio
Beagle por cinco anos
em meados do século
XIX, Darwin visitou
vários continentes,
narrando sobre os
fósseis de quadrúpe-
des na Patagônia, a
famosa tartaruga gigante de
Galápagos e a crueldade da es-
cravidão negra no Brasil: uma
viagem que daria um belo rotei-
ro para um filme verídico.

A Viagem do Beagle é um re-
gistro precioso e minuciosamente
relatado de uma viagem de cinco
anos, entre 1832 e 1836, feita por
Charles Darwin (1809-1882), um
dos nomes mais conhecidos da
História da Ciência e que viria a ter
papel central para a popularização
das teorias evolutivas biológicas a
partir de meados do século XIX.

Darwin aceitou o convite de
John Stevens Henslow (1796-1861),
seu professor de botânica em Cam-
bridge - onde estudou na Inglater-
ra para fazer um levantamento hi-
drográfico amplo pelo mundo. A
bordo do Beagle com o capitão Ro-
bert FitzRoy (1805-1865) e uma tri-
pulação de ajudantes, Darwin pro-

duziu relatos detalha-
dos que representaram
uma de suas primeiras
publicações científicas.

Além de chamar
atenção por sua dura-
ção, a viagem teve uma
extensão grandiosa: o
Beagle navegou por
praticamente todos os
continentes, passando

desde a América do Sul à Ocea-
nia, incluindo suas famosas pa-
radas pelo arquipélago de Galá-
pagos, pela Patagônia, pela Aus-
trália e mesmo pela costa brasi-
leira do Rio de Janeiro.

Leitor de Charles Lyell e os
"Princípios da Geologia", o natu-
ralista analisava com propriedade
as formações geológicas durante as
paradas da viagem, tendo um ar-
cabouço teórico bem robusto sobre
os tipos de minerais e de rochas,
examinando as influências do cli-
ma e do tempo. Ao estudar os fós-
seis na Patagônia, como de um
grande quadrúpede, Darwin já co-
meçava a notar a proximidade en-
tre animais extintos encontrados e
as atuais lhamas da região.

É interessante também notar
que os relatos narrados na viagem
do Beagle, através de uma hábil e
minuciosa observação do natura-

Darwin seDarwin seDarwin seDarwin seDarwin se
impressionavaimpressionavaimpressionavaimpressionavaimpressionava
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A Viagem do Beagle, de Charles Darwin

lista inglês, digna dos padrões des-
critivos de Aristóteles, abordavam
uma variedade de tipos de animais
exóticos. Entre eles, estão lesmas,
lulas, lagartos e, sobretudo, as tar-
tarugas gigantes do Arquipélago
de Galápagos, as quais, particu-
larmente para mim, são as descri-
ções mais impressionantes.

O britânico discorre sobre a
reprodução desses grandes rép-
teis, seu trajeto árduo e longo
para beber água e seu preparo pela
população local para a culinária
tradicional, incluindo a inusita-
da retirada da água da bexiga uri-
nária para a ingestão. Todavia, o
naturalista não limita à análise
circunscrita ao que seria a zoolo-
gia atual: há relatos de plantas,
com trabalhosa dedicação na co-
leta, a dissecação de animais e
análise de seu comportamento.

Darwin se impressionava so-
bre a mansidão das aves de Galá-

pagos, inocentemente dóceis, e bus-
cava compreender como essa ca-
racterística era adquirida. Claro
que devo alertar que algumas des-
crições são tão minuciosas que po-
dem se tornar cansativas, porém,
creio que isso não deva tirar o fas-
cínio de ver as palavras e o raciocí-
nio do próprio Darwin.

No Brasil, relatam-se alguns
dos únicos desentendimentos
entre Darwin e o capitão do Bea-
gle, FitzRoy: a questão da escra-
vidão. Mesmo dentro da menta-
lidade de um homem branco da
elite inglesa do período vitoria-
no, na qual visões preconceituo-
sas eram frequentes, Darwin
questionava a escravidão, dado
que ele vinha de uma família de
tradição abolicionista e conside-
rando que, à época, o Brasil ain-
da era um país escravocrata.

O naturalista britânico se in-
comodava, sobretudo, pela cru-
eldade que se tratavam os negros
no Brasil, postura abolicionista
que parecia enfurecer o capitão
do Beagle. Um curioso fato sobre
essa passagem: ainda no país,
quando era levado por um escra-
vo negro brasileiro dentro de um
barco durante uma expedição,
Darwin relata que apontou a di-
reção com o braço. Chocado, o
naturalista britânico percebeu que
o brasileiro se agachou achando
que levaria uma pancada.

No trecho conclusivo sobre
sua longa viagem, Darwin fez um

balanço sobre os triunfos e as in-
conveniências de sua viagem. Ao
passo que ele reconhece as mazelas
de se privar de qualquer luxo - ao
qual estava acostumado - da mú-
sica e de descansos longos, enfren-
tando constantes enjoos causados
por duradouras viagens à barco ao
mar, o naturalista não parece ro-
mantizar a viagem.  Aventuras
também têm seus entraves. Contu-
do, os relatos balanceiam esses pon-
tos fazendo tudo parecer valer a
pena: conhecer culturas variadas,
povos diversos, paisagens naturais
ao céu aberto, seres desconhecidos
das florestas e dos mares.

Ao fim, Darwin fecha dizendo
que aprendeu a desconfiar das pes-
soas e, ao mesmo tempo, fez gran-
des descobertas: conheceu popula-
ções tão amáveis, oferecendo  assis-
tência espontaneamente, mas que
talvez nunca mais as veria .Em
suma, é um convite para qualquer
cientista que tenha um fascínio es-
pecial pelo trabalho de campo ou, de
forma mais ampla, para qualquer
professor curioso e admirador do
ato de explorar a natureza dos se-
res vivos, sejam eles quais forem.

Tais leituras fizeram parte da
bibliografia da disciplina "A Origem
das Espécies, de Charles Darwin",
De acordo com a historiadora da
ciência, Janet Browne, após aban-
donar os estudos em medicina,
para desgosto de seu pai, Darwin
decide estudar no Christ's College,
em Cambridge, para adquirir um

grau ordinário para ser vigário na
Igreja. Contudo, foi em Cambridge
que Darwin teve contato com vári-
os naturalistas renomados da épo-
ca, como Henslow, que o convidou
para a viagem no Beagle.

Sobre economia e filosofia,
Darwin se fundamentou nos pres-
supostos teóricos de autores a exem-
plo de Thomas Malthus (1766-
1834), Adam Smith (1723-1790) e
Herbert Spencer (1820-1903), cu-
jas ideias foram mais incorporadas
em suas futuras obras, como "A
Origem das Espécies" (1859) e "A
Origem do Homem" (1871)… ( "A
Descendência Do Homem ").

Apesar de Darwin ser assu-
midamente abolicionista e consi-
derado progressista para sua épo-
ca, a nova historiografia da ciên-
cia reconhece, em "A Origem do
Homem" (1871), visões sexistas de
Darwin ao falar de seleção sexual
humana, além de racistas e impe-
rialistas ao falar de povos indíge-
nas ao redor do mundo. Contu-
do, é importante lembrar que vi-
sões assim eram majoritárias em
cientistas do século XIX. Pois tudo
isso fez o mundo ocidental inicial-
mente a refletir sobre crenças da
criação do homem por Deus.

Só para finalizar Ciência é
uma palavra latina que significa
conhecimento e o conhecimento
é o nosso destino… Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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e Mário Leite de

Barros Filho

A Polícia Civil paulis-
ta celebrou, recentemente,
183 anos de história e de
protagonismo, como um
dos pilares da Segurança
Pública bandeirante. A
instituição tem como mar-
co de seu nascimento a data de 3
de abril de 1842, quando o conse-
lheiro Rodrigo Antônio Monteiro
de Barros tomou posse na qualida-
de de primeiro chefe de Polícia da
então Província de São Paulo.

Nessa trajetória, outro mo-
mento decisivo ocorreu em 1905,
com a criação da Polícia Civil de
Carreira, pelas mãos do então pre-
sidente do Estado (como se deno-
minava o cargo de governador à
época), Jorge Tibiriçá. A iniciativa
teve como objetivo fortalecer a se-
gurança da população e garantir
uma atuação mais técnica e profis-
sionalizada dos agentes da lei.

Ao completar 183 anos neste
ano de 2025, com toda a sua rele-
vância histórica e social, a Polícia
Civil paulista está novamente em
pauta, num momento de extrema
importância. O Governo do Estado
de São Paulo se prepara para enca-
minhar à Assembleia Legislativa
(Alesp) projeto que regulamenta, no

âmbito estadual, a lei federal
14.735, de 23 de novembro de 2023,
que instituiu a Lei Orgânica Nacio-
nal das Polícias Civis.

A proposta tem a finalidade de
estabelecer a nova Lei Orgânica da
Polícia Civil do estado paulista, com
a definição de direitos, de deveres
e de prerrogativas dos agentes ci-
vis, além de assegurar, em tese,
melhores condições de trabalho aos
profissionais lotados na instituição,
em diferentes setores e funções.

Embora possa parecer uma
medida voltada exclusivamente
aos integrantes desta Força de Se-
gurança, seus impactos se esten-
dem para toda a sociedade. Isso
porque, uma Polícia valorizada e
bem estruturada resulta na pres-
tação de um serviço mais eficien-
te, o que beneficia diretamente a
população, que clama, não de
hoje, por acolhimento e defende
o combate à criminalidade.

Além disso, a criação de uma

Polícia Civil de SP: pilar da Segurança Pública
e patrimônio bandeirante

Lei Orgânica moderna e justa pode
influenciar a legislação de outros
estados, dado que, a Polícia Civil
bandeirante é frequentemente
adotada como referência nacional.
Desta forma, a medida não ape-
nas fortalece a instituição de São
Paulo, mas, também, contribui
para o aperfeiçoamento da Polícia
Judiciária em todo o Brasil.

Importante considerar que,
por outro lado, preocupações sur-
gem quanto à possibilidade de res-
trição de direitos e de prerrogati-
vas dos policiais civis - o que pode-
ria comprometer a atuação da ins-
tituição, especialmente no que se
refere à investigação criminal. Li-
mitações impostas neste âmbito
podem enfraquecer a capacidade da
Polícia no combate ao crime e na
garantia de proteção dos cidadãos.

Diante deste cenário, é fun-
damental reconhecer que a Polí-

cia Civil não pertence apenas aos
seus integrantes, mas à sociedade
paulista como um todo. A insti-
tuição é, portanto, um patrimônio
do estado de São Paulo e um ele-
mento essencial para a manuten-
ção da ordem e da Justiça.

A criação de uma Lei Orgâ-
nica compatível com as tradições
e os desafios da Polícia Civil pau-
lista representa uma conquista
não apenas para os seus servi-
dores. Trata-se de algo funda-
mental para a sociedade. A inici-
ativa tende a valorizar seus pro-
fissionais, ao passo em que cons-
titui importante legado para o
futuro da Segurança Pública em
solo bandeirante.

———
Jacqueline Valadares,
delegada de Polícia;
presidente do Sindicato
dos Delegados de Polí-
cia do Estado de São
Paulo (Sindpesp). Mário
Leite de Barros Filho,
delegado de Polícia; as-
sessor jurídico instituci-
onal do Sindicato dos De-
legados de Polícia do Es-
tado de São Paulo (Sin-
dpesp); e professor de
Direito Administrativo
Disciplinar da Acade-
mia de Polícia do Estado
de São Paulo (Acadepol)
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Esio Antonio Pezzato

Painel do entardecer

A tarde cor de cobre o largo espaço tinge.
Eu, poeta caipira em êxtase a contemplo.

Qual Artista construiu esse tão belo Templo?
- Sem resposta meu verso ecoa no laringe.

Nuvens formam no céu a colossal Esfinge,
Mostram do Deus maior, um panteísta exemplo.

Vejo um enorme altar no centro desse Templo
E mil astros brilhando igual vibrante impinge.

Distante dessa luz - a soberana Lua!
Trazendo a larga Noite e fustigando em tudo

Sombra mata-borrão desse painel imenso.

De joelhos trago em transe, a alma no peito nua.
Penso doido cantar, porém o verso é mudo,

E no silêncio penso e tão-somente penso.
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Gregório José

De Águas da Pra-
ta, aquele pacato mu-
nicípio paulista que
parece ter saído direto
de um cartão-postal de
1957, nasceu José
Eduardo Franco dos
Reis. Filho da dona
Maricota do armazém
e do seu Ditinho do posto, o me-
nino cresceu entre pés de goiaba,
jogos de da-ma na praça e muita
leitura - especialmente de livros
estrangeiros, encapados com pa-
pel de presente para parecerem
novos, embora viessem da estan-
te da escola estadual.

Mas o Zé - ah, o Zé tinha
ambições! Um tanto maiores que
a torre da igrejinha central. Que-
ria ser juiz, sim senhor. Não da-
queles de futebol, que apitam fal-
ta no "amadorzão" do sábado.
Juiz de verdade, de toga e sen-
tença. E foi. Passou no concur-
so, pegou a ca-neta Bic dourada
e foi distribuir justiça pelos rin-
cões do Estado de São Paulo.

Só que, ao invés de assinar
como "Dr. José Eduardo F. dos
Reis", ele decidiu adotar um nome
mais... rebuscado. Britânico. Es-
candalosamente shakespeariano.
E assim, num acesso de pompa e
circunstância, nasceu: Edward
Albert Lancelot Dodd Canterbury
Caterham Wickfield.

Dava até eco no cartório.
Dizia-se que a assinatura cabia

em duas linhas inteiras da ata da
audiência. E que o ca-rimbo preci-
sou ser encomendado na Escócia.

Mas não foi só o nome que
mudou. Sir José Eduardo transfor-
mou sua sala de audiências em cas-
telo. Seus despachos eram proferi-
dos com o sotaque de um cavalhei-
ro vitoriano. Dizia "indeferido" com
a pompa de quem proclamava o fim
de uma guerra. Usava len-ços bor-
dados, caneta tinteiro e cogitava
mandar trazer uma coruja da Cor-
nualha para entregar intimações.

E assim passaram-se 23 anos
de toga, sentença e chá das cinco.

O problema - e sempre há um
problema - é que nem só de nomes
vive a justiça. Desco-briu-se que
Edward Albert Lancelot etc. etc.,
na verdade, era mesmo só o Zé de
Águas da Prata. E não apenas isso:
estava assinando documentos pú-

blicos, atos jurídicos e
sen-tenças com um
nome que não consta-
va nos registros ofici-
ais. Era como se Dom
Quixote começasse a
conceder alvarás de
soltura em nome de
Sancho Pança.

Veio o CNJ, veio a
Corregedoria, vieram

os colegas. Uns riram, outros
franziram a testa. Os estagiários
aplaudiram pela criatividade. E o
povo? Ah, o povo começou a per-
guntar se os processos decididos
por um cavaleiro da Távola Re-
donda tinham valor legal ou se
deveriam ter sido assinados por
Merlin, com firma reconhecida.

Agora, enquanto o Tribunal

decide o destino de sua pena e sua
caneta, paira a pergunta: o que
será das decisões do homem que
julgava como um lorde, mas não
assinava como cidadão?

Serão anuladas? Refeitas?
Terão validade? Ou o Brasil, ge-
neroso como é, vai apenas rir dis-
so tudo e seguir em frente?

Bem, caro leitor, no país onde
um juiz vira Sir e uma comarca vira
Camelot, tudo é pos-sível. Pode ser
que se decida pela nulidade dos
atos. Pode ser que a jurisprudên-
cia en-contre um jeitinho de legiti-
mar 23 anos de sentenças passa-
das sob a pena de um nome fanta-
sioso. Ou, quem sabe, criem um
novo instituto jurídico: a "ficção
onomástica com efeitos reais".

O certo é que, de agora em
diante, todo estagiário de Di-
reito aprenderá que nome civil
é coisa séria - e que, por mais
charmosa que seja, a monar-
quia britânica não tem foro pri-
vilegiado em São Paulo.

Quem o CNJ irá julgar? Sir
Edward Lancelot ou o José? Afi-
nal, quem passou para o cargo foi
o primeiro, o segundo coitado, foi
morto e enterrado pelo próprio em
1981. A pergunta que fica, no fi-
nal é: "E agora, José?".

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Gramática Lírica dos Eufemismos
E lá se ergue no-

vamente uma pala-
vra ponte sobre as
palavras cruas que
oscilam ao fim da li-
nha do horizonte.
Enquanto se remon-
tam fonemas, en-
quanto outros vocá-
bulos se tornam do-
res, eis que surge em
socorro uma ponte-palavra
em quase novas cores. E como
parece majestosa e toda falsa.
E como, porém, funciona mais
do que a contento - ligando
um sentimento ruim a expres-
sões sem sentimento.

Pelas pontes do eufemis-
mo, à beira dos abismos, pas-
sam a toda hora o interdito, a
escolha sem conflito e o desejo
reprimido de ir embora. Pas-
sam alfabetos de guerra, acen-

tuações eróticas, es-
truturas sintáticas
erigidas como se fos-
sem imensas cate-
drais góticas. Passam
parônimos, topônimos
homônimos e um
sem-fim de figuras
ocas. Passam querose-
ne e gasolina, combus-
tível-veneno a escor-

rer feito fel de tantas bocas.
E uma ponte assim se liga a

outra, e essa àquela mais recente
e a outra àquela outra enquanto
a semântica dos dias vai
(re)simbolizando processos gra-
máticos descrentes. Até que uma
hora, de repente - e assim é a vida
- um descalabro de baixo calão fer-
vente se insurge sobre uma ponte
que falha, tomba e exibe a verdura
da realidade nua sobre os campos
da verdade a se fazer presente.

Alexandre Bragion

Explodem - então - num
mesmo ato átimos de sem-fim
concepções. Bum! Cem por um,
voam rápidos estilhaços de de-
feitos, erram a esmo verbos per-
feitos como se fossem imperfei-
tos. E o complexo arquitetônico
das pontes até ali construído
passa a não ter mais qualquer
mínimo sentido sob os escom-
bros lexicais estirados na calça-
da onde jaz rente o sangue do
último diálogo ainda quente.

Duro, todo um mundo - fei-
to diplomacia ausente - enfim
eclode sobre o entulho das pontes
como que oriundo de um arma-
gedon verbal e profundo que é,

sobretudo, matéria convulsa,
confusa emoção radioativa,
composta somente daquilo que
- linguagem viva - quanto mais
se esconde mais se sente.

Mas não há tempo nem sis-
mo que dure para sempre. Por-
que outra vez à beira do abis-
mo, feliz ou infelizmente, eis
que surge de novo outro diálo-
go fervente - contrabandeando
corações e mentes. Destarte, lá
se ergue novamente - feito iní-
cio renitente - uma nova pala-
vra ponte sobre as palavras
cruas que oscilam - como an-
tes, como sempre - potentes ao
fim da linha do horizonte.

———
Alexandre Bragion é
autor do livro "Casa
Burguesa Sem Chave" e
cronista deste matuti-
no desde 2017

Mas não háMas não háMas não háMas não háMas não há
tempo nemtempo nemtempo nemtempo nemtempo nem
sismo que duresismo que duresismo que duresismo que duresismo que dure
para semprepara semprepara semprepara semprepara sempre

O que a série "Adolescência"
tem a ver com a masculinidade
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Lilian Lacerda

Nos últimos anos,
a emergência de comu-
nidades virtuais como a
dos "incels" (celibatári-
os involuntários) tem
chamado a atenção de
pela complexa rede de
afetos, discursos e pa-
tologias sociais que a
envolve.  O termo ganhou desta-
que na série "Adolescência" que
aborda questões cruciais relacio-
nadas ao crescimento e ao desen-
volvimento dos jovens, destacan-
do, entre outros temas, os desafi-
os do machismo estrutural.

A comunidade incel represen-
ta uma manifestação radical da
masculinidade em crise. Trata-se
de um grupo, em sua maioria for-
mado por homens jovens, que se
identificam como sexualmente re-
jeitados e culpabilizam a sociedade
e, principalmente, as mulheres por
sua condição. Essa frustração se
converte frequentemente em res-
sentimento, misoginia e, em casos
extremos, em violência e morte.

Construto social, histórico e
ideológico, a masculinidade hege-
mônica está atrelada às exigências
do sistema capitalista e patriarcal
onde o sujeito masculino moderno
é interpelado por uma lógica de com-
petição, domínio e desempenho, que
se alinha ao ethos produtivista. O
fracasso em corresponder a esses
padrões pode gerar sentimentos de
inadequação e frustração.

Assim, a comunidade incel

surge como sintoma
dessa racionalidade le-
vada ao extremo. Os in-
cels internalizam a lógi-
ca de mercado nas rela-
ções afetivo-sexuais: en-
tendem mulheres como
"recompensas" ou
"bens" a serem obtidos
mediante esforço -
como se o desejo do

outro fosse um direito conquis-
tável por mérito. Quando isso não
se realiza, o ressentimento emer-
ge. Diante desse processo desu-
manizador e alienante as relações
sociais tornam-se mercantiliza-
das, e o outro é reduzido a um
objeto de satisfação.

O sujeito masculino, ao não
obter o reconhecimento desejado
(seja das mulheres, seja da socie-
dade), vivencia uma ferida nar-
císica. A sexualidade frustrada
funciona como metáfora de uma
castração simbólica: ele se vê
como "menos homem", o que
ameaça seu ideal do ego.

No caso dos incels, o proble-
ma não é simplesmente a ausência
de relação sexual, mas o fato de o
sujeito não se sentir desejado. Essa
falta de reconhecimento atinge seu
senso de valor e identidade. Ao in-
vés de elaborar essa castração como
condição da subjetividade, o sujei-
to incel recorre a defesas paranoi-
des: projeta no Outro (as mulhe-
res, os homens "alfa") a origem de
sua dor. Esse mecanismo psíquico
alimenta o ódio, a misoginia e, em
alguns casos, atos de violência.

Freud já havia apontado, em
O Mal-Estar na Civilização, que a
repressão pulsional é o preço da
vida em sociedade. Mas nos in-
cels, essa repressão se transfor-
ma em recalque mal elaborado -
um desejo que retorna de forma
destrutiva, sem sublimação pos-
sível. Lacan diria que o sujeito
incel está preso ao imaginário do
falo como objeto de completude,
sem compreender que o desejo é
sempre marcado pela falta.

A comunidade incel não é ape-
nas um fenômeno da internet, mas
um sintoma de uma masculinida-
de que não soube lidar com a per-
da de seus privilégios históricos
nem com as exigências psíquicas
do desejo e da alteridade. Enfren-
tar esse problema exige uma críti-
ca radical ao imaginário patriar-
cal. Ademais, torna-se imperativo
criar espaços de escuta e elabora-
ção simbólica para as angústias
masculinas - sem ceder à violên-
cia ou à vitimização reativa.

Curiosamente, os discursos

incels mesclam vitimização e agres-
sividade. Eles se sentem como in-
justiçados pela sociedade e, em con-
trapartida, expressam desprezo e
ódio por aqueles que supostamen-
te os rejeitam. Essa contradição se
alinha uma personalidade autori-
tária: fraca com os fortes e cruel
com os fracos. Neste sentido, a
masculinidade desse sujeito frágil
- no contexto dos incels - alimenta-
se da própria lógica do sistema que
a oprime, mas redireciona sua rai-
va para alvos errados - especial-
mente as mulheres e minorias.

A psicanálise, por sua vez,
mostra que esse redirecionamento
é uma defesa contra o reconheci-
mento da própria impotência sim-
bólica frente a um sintoma de in-
compatibilidade entre os ideais pa-
triarcais tradicionais e as transfor-
mações culturais contemporâneas.

Compreender tal fenômeno é
imprescindível para que possamos
pensar em formas de subjetivação
mais plurais, menos violentas e
mais abertas à alteridade. O en-
frentamento da masculinidade
tóxica exige tanto a desconstru-
ção crítica quanto a escuta clíni-
ca - e, acima de tudo, a coragem
de reconhecer que o masculino
também é atravessado pela falta,
pela fragilidade e pelo desejo.

———
Lilian Lacerda, doutora e
mestra em Educação
pela PUC-SP, pesquisa-
dora e psicanalista, atua
como pedagoga na rede
municipal de Piracicaba

Sir José Eduardo e
a Távola Redonda
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Engenho Central recebe Festival Afro Black
Evento celebra uma década de atuação do coletivo com programação cultural gratuita e valorização da cultura negra em Piracicaba

O Engenho Central recebe no
sábado (12), a partir das 14h, o Fes-
tival Afro Black 10 Anos, evento que
marca a celebração de uma década
de atuação do Coletivo Afro Black
na valorização da cultura negra em
Piracicaba. Com entrada gratuita,
o festival terá uma programação
diversificada com atividades cul-
turais, oficinas, apresentações e
roda de samba, além de stands de
afroempreendedores e exposição
sobre a história do coletivo.

Fundado em abril de 2015, o
Afro Black nasceu com a propos-
ta de promover e fortalecer a cul-
tura africana, afro-brasileira e hip
hop. Nesses dez anos, consolidou-
se como movimento cultural de
referência na cidade, com mais
de 15 edições de festas e eventos
que contribuíram para o fortale-
cimento do empreendedorismo,
da educação, da moda, da lingua-
gem e da tecnologia sob a pers-
pectiva da cultura negra.

O que era uma balada entre
amigos tornou-se um movimento
cultural que fortalece a cultura pre-

ta em Piracicaba. “Significa muita
resistência, dedicação, determina-
ção e perseverança, necessárias
para superar desafios e alcançar os
objetivos dentro da cultura negra
na cidade. Seja em contextos pes-
soais e profissionais, o trabalho
foi árduo para completarmos e
celebrarmos estes 10 anos de Afro
Black”, reflete Sabrina Semedo,
integrante do coletivo.

Para Bruna Togni, coordena-
dora setorial da Promoção da
Igualdade Racial e Étnica da Pre-
feitura, o festival é um marco para
a cidade: “Celebrar os 10 anos do
Afro Black no Engenho é reconhe-
cer a força da cultura afro em Pi-
racicaba. O coletivo não apenas
resiste, mas transforma e inspi-
ra. Para a Coordenadoria de
Igualdade Racial, é uma honra
apoiar um evento que valoriza
nossa ancestralidade, fomenta o
afroempreendedorismo e fortale-
ce a identidade. Que seja um mar-
co de continuidade e potência
para os próximos anos.”

A realização do Festival Afro

Black 10 Anos no Engenho Cen-
tral evidencia o papel dos equi-
pamentos públicos na promoção
da diversidade cultural e no
apoio a iniciativas voltadas à
população negra. O evento con-
ta com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Edital da
Política Nacional Aldir Blanc de
Fomento à Cultura (PNAB) 2024,
e da Coordenadoria Setorial de
Promoção da Igualdade Racial e
Étnica/Secretaria de Cultura.

SERVIÇO
Festival Afro Black 10 Anos.
Parque Engenho Central – Av.
Dr. Maurice Allain, 454 – Vila
Rezende. Dia 12/04 (sábado),
das 14h às 21h. Visitação gra-
tuita com programação que
inclui oficinas, apresenta-
ções musicais, roda de sam-
ba, exposição e stands de
afroempreendedores. Infor-
mações: (19) 99831-0555 |
(19) 99707-2892 | (19) 98159-
7321. E-mail: afroblackpira@
gmail.com. Instagram e Face-
book: @afroblackpira.
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Oficina de Dance Hall do AfroBlack; evento acontece neste sábado (12)
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Acipi sedia programação de festival de criatividade
Mantenedora oficial em Pi-

racicaba do Dia Mundial da Cri-
atividade 2025 - WCD da sigla
em inglês World Creativity Day,
a Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba (Acipi) recebe-
rá a programação do dia 23 de
abril, a partir das 13h30, reunin-
do profissionais e especialistas
em torno de temas como inova-
ção, governança, educação con-
tinuada, sustentabilidade, tecno-
logia e futuro do trabalho.

O WCD Piracicaba ocorrerá
nos dias 21, 22 e 23. A programa-
ção tem início no dia 21, data defi-
nida pela ONU para celebrar mun-
dialmente a criatividade e a inova-
ção. A partir das 8h, as ações ocor-
rerão na Casa do Artesão e, às 13h,
no Monte Alegre. No dia 22, a pro-
gramação será realizada no Pece-
ge, com encontros e palestras ao
longo de todo o dia.

O evento conecta dezenas de
cidades brasileiras, países da Eu-
ropa e da Ásia Central, com ações
voltadas à criatividade, ao empre-
endedorismo e à transformação
social. De acordo com Mauricio
Benato, presidente da Acipi, inte-
grar essa agenda mundial reforça
o papel da entidade no fortaleci-
mento da economia criativa e no
incentivo à inovação. “A Acipi está
muito orgulhosa em ser um dos
agentes que contribuem para colo-
car Piracicaba no mapa mundial
desse movimento. Um evento des-
se porte fortalece a economia cria-
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Vereador defende retomada do
Jardim Botânico de Piracicaba

Na Acipi, as atividades ocorrerão no dia 23, a partir
das 13h30, em vários espaços simultaneamente
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tiva local, conecta talentos e am-
plia a visibilidade da cidade no ce-
nário nacional e internacional.
Queremos envolver todos os seto-
res e o máximo de pessoas possível
para impulsionar esse movimento
e posicionar Piracicaba como um
polo de inovação”, disse.

Para Larissa Andrade, líder
local do Dia Mundial da Criativi-
dade e fundadora do Huma Ecos-
sistema Criativo, a realização do
festival em Piracicaba representa
uma oportunidade de valor cole-
tivo. “É uma honra liderar essa
iniciativa e contribuir para a cons-
trução dessa agenda ao lado de
pessoas inspiradoras. A abertura
da Acipi para receber o evento e
ser uma das sedes locais do WCD
amplia nosso alcance e fortalece
o propósito de conectar diferen-
tes setores. Convido a todos para
que participem, para juntos mos-
trarmos o poder da criatividade
e criarmos um legado positivo
para Piracicaba”, afirma.

PROGRAMAÇÃO – No dia
23, as atividades concentradas na
Acipi começam às 13h30, com o
talk Inovação e Governança nas
Empresas, conduzido pelo diretor
da entidade, Thiago Salgado e An-
diara Zambello, coordenadora do
Inova Acipi. Em seguida, às 14h,
acontecem três apresentações si-
multâneas em espaços diferentes,
Construir Comunidades: Perspec-
tivas para a Aprendizagem Contí-
nua e Engajamento nas Organi-

zações, com Marina Pedreira de
Lacerda; Alfabetização em Futu-
ros vs. Futurewashing, com Na-
talia Fonseca Azevedo; e Motiva-
ção, erro e criatividade – apren-
dendo a ser criativo, com Fabrício
Maia Teixeira. Às 14h20, Diego
Euflauzino Goularte compartilha
Histórias inspiradoras de crianças
e adolescentes que transformam
nosso olhar sobre a vida. Às 14h50,
o tema será “Profissional do Fu-
turo”, com Cesar Vendrame.

A programação segue com A
criatividade para gerar conexões
na Ciência, às 15h, apresentada
por Flávia Lordello Piedade e Ma-
ria Beatriz Calderan; Arte, Cul-
tura e Tecnologia – perspectivas
para a economia criativa, às

15h10, com Aline Canciani Gou-
larte; e, às 15h40, o case Grupo
Oxipira Automação – Legado,
Inovação e Propósito. Na sequ-
ência, às 16h, Isadora Bertoli apre-
senta ARte dá vida – Recordan-
do a arte de respirar. Às 16h30,
Renata Passos conduz o talk O
Futuro é Criativo: Por Que os
Curiosos Vão Dominar o Mun-
do?. Posteriormente, às 19h,
Humberto Passos apresenta 3D
Criativo: A Arte de Harmonizar
Corpo, Emoções e Espírito. Por fim,
às 20h, acontece o Resumão do
WCD, com a participação da líder
local Larissa Andrade, Dayane
Salmeron Lorenzi, Erick Rubine-
lli, Pedro Fernandes Chamochum-
bi e Mateus Ferreira Lima.

Com o objetivo de promover
melhorias estruturais e ambientais
no bairro Santa Rita, o vereador
Pedro Kawai (PSDB) protocolou
duas indicações ao Poder Executi-
vo. As solicitações são fruto de uma
visita técnica realizada no local, com
a participação do secretário munici-
pal de Agricultura, Abastecimento
e Meio Ambiente, Maurício Perissi-
notto, do secretário executivo de
Meio Ambiente, Edson Marcus Buc-
ci, e do morador e representante
comunitário José Luis Mazzi.

Durante a visita, foram veri-
ficadas demandas importantes da
comunidade, com destaque para
a valorização da área designada à
futura sede do Jardim Botânico
de Piracicaba (JBP), criado por
decreto municipal em 2018.

Na indicação nº 2135/2025, o
vereador solicita a instalação de li-
xeiras ao redor da lagoa localizada
na rua Carolina Secheto Martins,
principal ponto de lazer e convívio
dos moradores. Já na indicação nº
2136/2025, ele pede a finalização
da cobertura do viveiro de mudas
municipal, que atualmente se en-
contra com parte da estrutura ex-
posta, comprometendo as ativida-
des e o armazenamento adequado
das espécies cultivadas.

Além das melhorias pontuais,

a visita também teve como foco a
retomada do Projeto Jardim Botâ-
nico de Piracicaba, iniciativa que visa
a preservar a biodiversidade da flo-
ra nativa da região, sobretudo da
Floresta Estacional Semidecidual do
Bioma Mata Atlântica. A área do
bairro Santa Rita é considerada es-
tratégica por abrigar a sede admi-
nistrativa do projeto e as principais
coleções botânicas que serão dispo-
nibilizadas para visitação pública.

Entre os principais objetivos
do JBP estão a conservação genéti-
ca da flora local, a promoção da
educação ambiental, a proteção de
espécies ameaçadas, o incentivo à
pesquisa científica e a criação de
espaços de lazer e turismo ecológi-
co. Está prevista ainda a implanta-
ção de coleções botânicas com es-
pécies medicinais, ornamentais,
ameaçadas e frutíferas.

“Esse projeto é um verdadeiro
legado para a cidade. A preserva-
ção ambiental caminha lado a lado
com a qualidade de vida da popu-
lação. A retomada do Jardim Bo-
tânico e a atenção às demandas do
Santa Rita reforçam nosso compro-
misso com o desenvolvimento sus-
tentável e com o respeito às comu-
nidades que vivem e cuidam des-
ses espaços todos os dias”, afirmou
o vereador Pedro Kawai.
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Após visita técnica, vereador Pedro Kawai (PSDB) protocolou
duas indicações de melhorias para o espaço no bairro Santa Rita
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Moradores do bairro Chicó cobram
do Semae solução para falta d’água

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou de uma reu-
nião com engenheiros do Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto
(Semae), acompanhado por mo-
radores do bairro Chicó. A pau-
ta do encontro foi a reclamação
sobre a falta de água enfrentada
pelos moradores, especialmente
os residentes da rua Cajubi.

Durante a reunião, os repre-
sentantes do Semae explicaram
que a interrupção no abasteci-
mento foi causada por danos à
rede de água, provocados por uma

empresa que está construindo
uma nova fábrica nas proximida-
des da região. Segundo os enge-
nheiros, medidas corretivas já
estão sendo adotadas e o abaste-
cimento das residências afetadas
está em fase de restabelecimento.

“Recebemos a demanda dos
moradores e buscamos esse diálo-
go direto com o Semae para enten-
der a situação e garantir uma solu-
ção rápida. A água é essencial e va-
mos continuar acompanhando de
perto até que o problema seja total-
mente resolvido”, afirmou Kawai.

Engenheiros informaram que fornecimento deve ser restabelecido
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Inscrições abertas para roda de
conversa sobre o pós-Abolição

A Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracica-
ba abriu, nesta quarta-feira
(10), as inscrições para a roda
de conversa “Cenários do pós-
Abolição e o resgate das memó-
rias afro-brasileiras”, que acon-
tecerá de forma presencial no
Salão Nobre da Câmara, no dia
16 de maio, das 13h30 às 16h30.

Com duração de 3 horas, a
atividade integra o Eixo Temático I
– Educação para a Cidadania e tem
como foco promover reflexões crí-
ticas sobre o Treze de Maio, data
que marca a abolição formal da
escravatura no Brasil, bem como
discutir os efeitos do pós-Abolição,
as tradições afrodescendentes, a
resistência cultural e a presença
histórica da população negra na
sociedade piracicabana.

Destinada ao público em ge-
ral, o evento contará com a exi-
bição da websérie “Batuques,
Quilombos e Matracas: memóri-
as afro-brasileiras no interior
paulista”, produzida pelo proje-
to Rotas Afro, além de um bate-
papo conduzido por mulheres
com forte atuação na valoriza-
ção da cultura afro-brasileira:

- Julia Madeira: guia de Tu-
rismo, produtora cultural e fun-

dadora do Rotas Afro, projeto
que atua em Piracicaba, Campi-
nas, Vinhedo, Rio Claro e Soro-
caba. É graduada em Produção
Cultural e pós-graduada em Ge-
renciamento de Projetos.

- Marilda Soares: doutora em
História Social, professora, peda-
goga, especialista em Psicopedago-
gia e Neurociência, e com MBA em
Administração Pública. Atua como
docente no MBA em Gestão Esco-
lar do Pecege/USP/Esalq.

Além de promover o diálo-
go sobre a formação cultural e
histórico-social do Brasil, a ati-
vidade também visa resgatar e
valorizar as memórias afro-bra-
sileiras no município e na re-
gião, reconhecendo o protago-
nismo da população negra na
construção da identidade local.

A roda de conversa será
acessível, com a presença de Tra-
dutor Intérprete de Língua de
Sinais (Libras), e acontecerá no
Salão Nobre da Câmara Munici-
pal, com entrada pela rua Alfe-
res José Caetano, 834, Centro.

As inscrições seguem aber-
tas até o dia 14 de maio e po-
dem ser realizadas pelo site da
Câmara Municipal de Piracica-
ba. As vagas são limitadas.
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Prefeitura abre licitação para
14 sistemas de saneamento
Locais que receberão fossas biodigestoras estão localizados nas
Microbacias do Ribeirão dos Marins e do Ribeirão Congonhal
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Paixão de Cristo faz ensaios
gerais antes da estreia

Após o sucesso da distribui-
ção de ingressos ocorrida no úl-
timo domingo, 6, quando foram
disponibilizadas 2.760 entradas
gratuitas para a população assis-
tir a 35ª edição da Paixão de Cris-
to de Piracicaba, a Associação Cul-
tural e Teatral Guarantã se volta
para os últimos ensaios visando
a estreia do espetáculo.

Assim, no próximo domingo,
dia 13, das 9 às 17 horas, haverá os
ensaios no Engenho Central. Já na
segunda e terça-feira, dias 14 e 15
de abril, das 19 às 22 horas, haverá
ensaios gerais, com o elenco já ves-
tindo figurinos e adereços durante
as cenas, bem como a afinação de
luz e som da montagem.

Neste ano, as apresentações
da Paixão de Cristo de Piracica-

Ensaios acontecerão domingo segunda e terça-feira, dias 13, 14 e 15
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ba acontecerão entre os dias 16 e
20 de abril, sempre às 20 horas.
Na Sexta-feira Santa haverá ses-
são extra às 17 horas.

Os ingressos para a tempora-
da 2025 da Paixão de Cristo de Pi-
racicaba já estão à venda. Os inte-
ressados podem adquiri-los dire-
tamente pelo site www.santo
cartao.com.br/paixao-de-cristo.

A Paixão de Cristo de Piraci-
caba acontecerá com os patrocí-
nios da Caterpillar Brasil e Dro-
gal, por meio da Lei Federal de
Incentivo à Cultura. A Realização
é da Associação Cultural e Teatral
Guarantã, Prefeitura Municipal de
Piracicaba, através das Secretari-
as Municipal de Cultura e de Tu-
rismo e Governo Federal, através
do Ministério da Cultura.

O desenvolvimento do Estado
passa pelas mãos de quem cons-
trói, transforma e inova. É com esse
propósito que o Conselho Regional
de Engenharia e Agronomia do
Estado de São Paulo (Crea-SP) se
prepara para o Fórum de Políticas
Públicas e para a primeira etapa do
Congresso Regional de Profissio-
nais (CRP) de 2025. Os encontros,
que tratam de como as profissões
da área tecnológica são determi-
nantes para o mundo, acontecem
pela primeira vez de forma integra-
da nos dias 11 e 12 de abril, em São
Bernardo do Campo, região metro-
politana de São Paulo.

O objetivo, com isso, é que en-
genheiros, agrônomos, geocientis-
tas, tecnólogos e designers de inte-
riores das Gerências Regionais do
Conselho (GREs) 5, 6 e 7 das cida-
des da Grande São Paulo, ABC Pau-
lista, Litoral Norte, Baixada San-
tista e Vale do Paraíba, participem
ainda mais ativamente das discus-
sões sobre a atuação de suas pro-
fissões, absorvendo referências e
contribuindo com sugestões de
melhorias tanto para os desafios
identificados nos seus municípios
quanto no próprio Sistema Con-
fea/Crea e Mútua. As inscrições
são gratuitas e estão disponíveis
na plataforma Sympla.
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Crea realiza Congresso Regional de Profissionais
Divulgação

Presidente do Conselho, Eng. Lígia Mackey

A iniciativa volta a conectar
representantes do poder público
com os profissionais responsáveis
por planejar e implementar proje-
tos de desenvolvimento depois do
sucesso da edição do ano passado,
quando a série itinerante lançada
pela atual gestão do Conselho pas-
sou pelas cidades de Taubaté, Ada-
mantina, Ribeirão Preto e Mogi
Mirim, além da capital paulista.

Em sua 12ª edição, o CRP re-
presenta uma chance única de con-
tribuir com soluções que visam aten-
der às demandas da classe e da
sociedade como um todo. O Con-
gresso é realizado a cada três anos.
Inicialmente, cada Crea promove
suas fases regionais, com espaço
aberto para ouvir e identificar pro-
postas nos eixos temáticos. Depois,
o Congresso Estadual (CEP) reúne
e elege as melhores sugestões para
levar ao Congresso Nacional de
Profissionais (CNP), onde é feita
uma votação para somar as ideias
à pauta legislativa do Sistema. “São
Paulo é o maior estado em volume
de profissionais e de empresas do
Brasil. Devemos atuar mais próxi-
mos e envolvidos na construção de
iniciativas propositivas para melho-
rar a prática do exercício profissio-
nal”, afirma a presidente do Con-
selho, engenheira Lígia Mackey.

As etapas regionais do Con-
gresso seguem nos próximos me-
ses, envolvendo em diferentes re-
giões. Após a abertura em São Ber-
nardo do Campo, a segunda etapa
está prevista para os dias 23 e 24
de maio, com participação das
GREs 1, 8 e 9. Em junho, as discus-
sões continuam com a terceira eta-
pa, nos dias 6 e 7, reunindo as GREs
3, 10 e 12; e a quarta etapa nos dias
27 e 28, voltada às GREs 2, 4 e 11. O
encerramento do ciclo acontece na
capital paulista, com a etapa estadu-
al programada para os dias 15 e 16
de agosto. Os locais das próximas

edições serão divulgados em breve
pelos canais oficiais do Crea-SP.

Nesse contexto, o Fórum de
Políticas Públicas vem como eta-
pa complementar. Realizado na
véspera do Congresso, a intenção
é ampliar o olhar ao reunir pro-
fissionais de diferentes áreas, e
com diversas perspectivas, para
identificar as necessidades e de-
safios regionais. Juntos, os even-
tos formam um percurso contí-
nuo da escuta ao planejamento,
fortalecendo a capacidade do Sis-
tema em construir soluções téc-
nicas com impacto social real.
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Márcio Minatel assume presidência do Republicanos em Piracicaba
O Republicanos de Piracicaba

está com nova liderança, seguindo
agora sob presidência de Márcio
Minatel, que  assumiu  oficialmente
a presidência da Comissão Provisó-
ria do partido no município. Com a
nova direção, o partido, que é a le-
genda do governador Tarcísio de
Freitas, consolida uma nova fase
local, integrando também a base de
apoio ao prefeito Helinho Zanatta.

Ao lado  de Minatel,  compõem
a  nova  executiva:  vice-presidente
Maria  José;  o  secretário  executi-
vo  de  Desenvolvimento  Social  e
Família,  Adriano  Guilherme  Ca-
margo  é  o  tesoureiro;  vereador
Fabio Henrique Silva ocupa a fun-
ção de secretário-geral, a advoga-
da Dra. Paula Filzek  como  vogal e
a  Valéria  Correr  está  como  Se-
cretária Municipal do Movimento
Mulheres Republicanas.

Márcio  Minatel  destacou  a
relevância  do  Republicanos  no
cenário federal,  com  a  relevância
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Republicanos de Piracicaba está sob presidência de Márcio Minatel

do  trabalho  do  Presidente  Naci-
onal,  Deputado Federal Marcos
Pereira, na esfera estadual com o
Presidente, Roberto Carneiro e con-
ta com a coordenação regional o
Sr. Ricardo Molina.

“Nosso partido é forte em todo
o Estado de São Paulo, é o partido
do governador  Tarcísio  de  Frei-
tas,  e  aqui  em  Piracicaba  conta-
mos  com uma bancada de dois
vereadores atuantes, Paulo Henri-
que Paranhos e Fabio  Silva e um
excelente  grupo,  que  segue  se
fortalecendo  agora nesta nova
fase”, afirmou o presidente. Mina-
tel também  ressaltou o alinhamen-
to  com  o  governo municipal.
“Apoiamos a candidatura do Heli-
nho no  segundo  turno  e  nossos
vereadores fazem parte da base do
prefeito Helinho Zanatta. Estamos
comprometidos com bons projetos
que promovam o desenvolvimento
de nossa cidade”, disse.

O presidente  do Republicanos

também  fez  um  convite  àqueles
que desejam participar mais ati-
vamente da política. “O Republi-
canos está aberto a novas lideran-

ças que queiram se filiar e contri-
buir com ideias  e  trabalho  para
uma  cidade  melhor.  Para  isso
basta nos procurar”, completou.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Agricultura, Abastecimento e
Meio Ambiente, abriu licitação
para a substituição do saneamen-
to rural com a instalação de 14 sis-
temas de tratamento de esgoto
domiciliares (fossas biodigesto-
ras). O objetivo é a conservação
dos recursos hídricos nas Micro-
bacias do Ribeirão dos Marins e
do Ribeirão Congonhal, em pro-
priedades participantes do Pro-
grama Municipal de Pagamento
por Serviços Ambientais (PSA).

A licitação de número 44/25,
na modalidade pregão eletrônico,
foi publicada hoje, 10/04, no Diá-

rio Oficial do Município e as em-
presas interessadas têm até as 8h
do dia 06/05 para apresentação
das propostas. A fase de lances
começa no mesmo dia, às 9h.

O investimento estimado é de
R$ 206.053,81, com recursos
oriundos via Agência das Bacias
PCJ/Caixa, sendo R$ 154.540,36 de
repasse federal via cobrança pelo
uso dos recursos hídricos e R$
51.513,45 de contrapartida mu-
nicipal. O critério de julgamento
será pelo menor preço global.

Os serviços contratados te-
rão prazo de execução de 335
dias corridos a partir da emis-
são da Ordem de Serviço, poden-

do ser prorrogados conforme
previsto na legislação vigente.

A empresa vencedora será
responsável pela instalação das
fossas biodigestoras, com siste-
ma composto por caixa de gor-
dura, caixa de inspeção, tubula-
ção de ventilação, sumidouro e
caixa de secagem. Cada unidade
deve atender diferentes perfis re-
sidenciais, com capacidade mí-
nima de 700 litros por dia.

Além da execução, a contra-
tada deverá realizar acompanha-
mento técnico durante toda a
obra, manutenção dos sistemas e
orientação aos usuários sobre o
uso e cuidados com os equipamen-

tos. A fiscalização será feita pela
equipe técnica da secretaria.

Os sistemas biodigestores são
soluções sustentáveis para o trata-
mento de esgoto, especialmente in-
dicadas para áreas rurais ou locais
onde não há rede pública de coleta.
Eles funcionam como pequenas es-
tações de tratamento, recebendo o
esgoto gerado nas residências e
promovendo a decomposição dos
resíduos. Esse processo permite a
separação e o tratamento da parte
líquida, que pode ser devolvida ao
solo de forma segura.

O PSA incentiva e apoia produ-
tores rurais que preservam áreas com
potencial para produção de água.

UUUUURBANISMORBANISMORBANISMORBANISMORBANISMO

Grupo ‘Planeja Pira’ apresenta projetos à diretoria da Acipi
Na última segunda-feira (7),

o grupo Planeja Pira, formado
por profissionais da área de ar-
quitetura e urbanismo de Piraci-
caba e pela vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, participaram de
uma reunião com o presidente da
Acipi, Maurício Benato, e demais
membros da diretoria.

O intuito da reunião foi apre-

sentar alguns modelos de projetos
urbanísticos elaborados pelo gru-
po para o município, em especial
para a praça do Largo da Santa
Cruz, que tem relevante valor his-
tórico. De acordo com integrantes,
o Planeja Pira tem a intenção de
colaborar com projetos urbanísti-
cos em alguns pontos do municí-
pio, para revitalizar, requalificar e
dar valor à história de cada local.

“Tivemos uma boa receptivi-
dade do presidente e diretores da
Acipi. É unânime a necessidade de
um município mais agradável e
sustentável, porém, ainda estamos
buscando como viabilizar estes ti-
pos de intervenção e para isso, o
grupo já está solicitando agendas
com o prefeito e secretarias”, disse
a vereadora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua.

O Planeja Pira é integrado por
cerca de 50 profissionais da área
de arquitetura e urbanismo e tem
o objetivo de fomentar o urbanis-
mo sustentável e colaborar com o
Poder Público com a proposta de
novos projetos que valorizem os
pontos históricos, turísticos e cultu-
rais de Piracicaba, promovendo de-
bates com a sociedade, instituições,
movimentos e órgãos da classe.

‘E‘E‘E‘E‘ECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA C C C C CRIARIARIARIARIATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA’’’’’

Inscrições para oficina
vão até o dia 15 de abril

Interessados em compreen-
der e explorar o potencial da eco-
nomia criativa como ferramenta
de transformação social e inova-
ção têm até o dia 15 de abril para
se inscrever na oficina e roda de
conversa “Economia Criativa:
ferramentas de impulso para
agentes criativos”, promovida
pela Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A atividade é gratuita e pre-
sencial, com realização no dia 22
de abril, das 14h às 17h, na Escola
do Legislativo (entrada pela Rua
do Rosário, 833, Centro). O encon-
tro terá duração de 3 horas e será
acessível, contando com tradução
de Língua de Sinais (Libras).

Voltada ao público em geral
interessado no tema e a agentes
criativos da cidade, a atividade
integra o Eixo II – Capacitação
para agentes políticos, dentro do
programa de formação cidadã da
Escola do Legislativo.

Com o objetivo de estimular o
desenvolvimento de economias lo-

cais por meio de práticas criativas,
o curso será conduzido por Rafael
Sanson de Araújo, mentor de star-
tups e especialista em inovação, com
ampla experiência no ensino de
empreendedorismo e gestão.

Durante a oficina, os partici-
pantes serão convidados a refletir
e praticar temas como fundamen-
tos da Economia Criativa e seus
desafios contemporâneos; desen-
volvimento territorial impulsiona-
do por ações criativas; mapeamen-
to de potencialidades locais e téc-
nicas de levantamento; criação de
redes de empatia e mobilização
entre agentes; cadeia de valor nos
setores criativos e estratégias de
ativação; e estruturação e apre-
sentação de propostas (pitch).

A ação integra a Campanha da
Solidariedade, com o convite para
que os participantes contribuam
com 1 litro de leite no dia da ativida-
de, que será destinado a instituições
sociais. Para participar, basta aces-
sar o site da Escola do Legislativo. O
número de vagas é limitado.
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Pecege oferece Gestão
Estratégica no Agronegócio

Entre o período de março a
julho deste ano, o Instituto Pecege
oferecerá o curso de Gestão Estra-
tégica no Agronegócio para 32 co-
laboradores da empresa Ernst &
Young (EY), uma das maiores em-
presas de consultoria do mundo,
com serviços prestados em audito-
ria, consultoria e impostos.

O curso, que será oferecido em
formato híbrido, visa capacitar ge-
rentes, diretores e sócios da EY para
desenvolverem uma visão estraté-
gica e abrangente sobre o agrone-
gócio, unindo teoria e prática para
enfrentar desafios do setor e apro-
veitar todas as oportunidades ofe-
recidas pelo agronegócio.

Na aula inaugural, realizada
nos dias 28 e 29 de março na sede
do Instituto Pecege em Piracicaba,
os colaboradores da Ernst & Young
foram recepcionados pelo CEO,
Daniel Sonoda, que falou sobre a
importância em ministrar um cur-
so desse gabarito para uma empre-
sa tão conceituada como a Ernst &
Young. “Percebe-se a seriedade da
empresa quando ela investe nos seus
colaboradores. O compromisso de
ter profissionais atualizados aten-
dendo seus clientes faz toda a dife-
rença no negócio”, afirma Sonoda.

De acordo com Luísa Camar-
go da Gestão da Integração do Ins-
tituto Pecege, o curso de Gestão
Estratégica no Agronegócio incen-
tiva relevantes discussões, como a
troca de conhecimento com os pro-
fessores e profissionais da área.

Divulgação

Colaboradores da Ernst & Young conheceram
o Campus da Esalq em Piracicaba

“Além das disciplinas teóricas, os
alunos tiveram a oportunidade de
realizar uma visita técnica na Esalq,
e conhecer experimentos de campo
desenvolvidos pela Universidade
que serão explorados durante as
aulas, como culturas de café, soja e
milho.”, destaca Luísa.

DISCIPLINAS - No primei-
ro encontro foram ministradas
aulas sobre Grãos e Panorama e
Dimensão do Agronegócio. As de-
mais disciplinas do curso incluem
temas sobre o Ecossistema Agro em
Piracicaba; Agronegócio da Soja
(destaque em sementes); Agrone-
gócio do Milho; Setor de Defensi-
vos; Setor de Fertilizantes, Agro-
negócio do Algodão; Setor Sucroe-
nergético; Agronegócio Florestal;
Biotecnologia; Controle biológico
de pragas; Proteína Animal I e II;
Cadeia de Alimentos; Sustentabi-
lidade no agronegócio e práticas
de ESG; Desafios e Oportunida-
des da produção rural: ambiente
interno e externo; Competitivida-
de e rentabilidade no Agronegó-
cio; Financiamento, Crédito e In-
dicadores Financeiros; Agronegó-
cio do Café; Data Science, Big Data
e Inteligência de Mercado; Inova-
ção no Agro; Gestão da Cadeia de
Suprimentos e Logística Integra-
da no Agronegócio; Regulação e
Compliance no Agronegócio Bra-
sileiro; Cenários e tendências da
demanda interna e global por ali-
mentos, fibras e energia; entre
outros programas do segmento.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Piracicaba representada em
evento da 47ª Abav Travel
SP 2025, em Campinas

No dia 09 de abril de 2025, o
município de Piracicaba esteve em
evidência no evento promovido
pela ABAV (Associação Brasileira
de Agências de Viagens), realizado
em Campinas. Representando a ci-
dade, Edilson Madureira partici-
pou a convite do secretário de Tu-
rismo e Viagens do Estado de São
Paulo, Roberto de Lucena, em um
encontro que reuniu importantes
lideranças do setor.

O evento contou ainda com a
presença do prefeito de Campinas,
Dário Saadi, e do secretário mu-
nicipal de Turismo de São Paulo,
Rui Alves, reforçando a relevân-
cia da ocasião para o fortalecimen-
to do turismo regional.

Durante sua participação,
Edilson Madureira aproveitou
para discutir políticas públicas
voltadas ao desenvolvimento do
setor e destacou o potencial turís-
tico de Piracicaba. Ele chamou a

atenção para a tradicional Rua do
Porto, um dos principais atrativos
da cidade, e para a beleza natural
do Tanquã — conhecido como o
“mini Pantanal piracicabano” —
um verdadeiro santuário ecológi-
co ainda pouco explorado.

O secretário estadual Roberto
de Lucena reiterou seu apoio à ci-
dade, destacando que Piracicaba
está em uma localização estratégi-
ca e possui um forte potencial tu-
rístico. “Estamos à disposição para
apoiar ações que valorizem os atra-
tivos da cidade e contribuam para
o crescimento do turismo em toda
a região”, afirmou.

A presença de lideranças esta-
duais e municipais no evento re-
força a importância do trabalho
conjunto para impulsionar o turis-
mo no interior paulista, promoven-
do o desenvolvimento econômico e
a valorização do patrimônio natu-
ral e cultural das cidades.

Edilson Madureira participou do evento realizado em Campinas

Divulgação
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Piracicaba participa de congresso
de Secretários de Saúde de SP
Mais de 20 representantes da Prefeitura participaram do evento
que abordou o tema A Nova Gestão Municipal na Era Digital

Um grupo de 25 servidores da
Prefeitura de Piracicaba participou
do primeiro dia de atividades do
38º Congresso de Secretários Mu-
nicipais de Saúde do Estado de São
Paulo: A Nova Gestão Municipal
na Era Digital, promovido pelo
Conselho de Secretários Munici-
pais de Saúde do Estado de São
Paulo (Cosems/SP), ontem quar-
ta-feira, 09/04, na cidade de San-
tos, e que segue até hoje (11). Os
servidores foram liderados pelo
vice-prefeito e secretário de Saú-
de, dr. Sérgio Pacheco, e contaram
com representantes de superinten-
dências, gerências e coordenado-
rias da Atenção Básica, Secundá-
ria, Urgência, Administrativo e
Planejamento da pasta.

A abertura do evento – que
reforça a importância do diálogo,
da troca de experiências e da cons-
trução coletiva de soluções para o
fortalecimento do Sistema Único
de Saúde (SUS) no estado de São
Paulo e em todo o Brasil – teve a
presença de importantes autorida-
des na área, entre elas: Eleuses
Paiva, secretário de Estado da Saú-
de de SP; Hisham Mohamad Ha-
mida, presidente do Conasems
(Conselho Nacional dos Secretári-
os Municipais de Saúde); Cristian
Morales Fuhrimann representan-
te da Organização Pan-America-
na da Saúde e Organização Mun-
dial da Saúde (OPAS/OMS) no
Brasil; e Geraldo Reple Sobrinho,
presidente do Cosems/SP.

Para Sérgio Pacheco, que
participará dos três dias do even-
to. “Trata-se de uma oportuni-
dade única, pois permite a troca
de experiências com outras Se-
cretarias, além de proporcionar
aos servidores capacitação de

Grupo de Piracicaba que participou do congresso quarta-feira (9), em Santos

Divulgação

alto nível nas mais diversas áre-
as. É um grande orgulho, tam-
bém, Piracicaba ter representan-
te entre os trabalhos expostos na
mostra”, enfatizou Pacheco.

PROJETOS – A cidade es-
teve representada na 21ª Mostra
de Experiências Exitosas dos Mu-
nicípios com dois trabalhos do De-
partamento de Assistência Far-
macêutica da Secretaria de Saú-
de de Piracicaba. O primeiro abor-
da o tema Três Eixos de Capaci-
tação na Atenção Primária em
prol da Promoção do Uso Racio-
nal de Medicamentos, capitanea-
do pelas farmacêuticas Ana Ra-
quel Passari Faggin de Castro,
Grasiela Calefo de Aquino, Josy
Goldoni Lazarini e Rafaela Dur-
rer Parolina de Carvalho; já o se-
gundo trata do tema Resultados
do Projeto de Implantação do
Cuidado Farmacêutico na Aten-
ção Primária em Piracicaba, lide-
rado pelas servidoras Solange

Regina Rubim dos Reis, Vitória
Borzino Cordeiro Nunes, Ana
Raquel Passari Faggin de Castro,
Tatiana Carneiro da Rocha, Vic-
tor Aparecido Palmero e Rafaela
Durrer Parolina de Carvalho.

Para a secretária-executiva
da Secretaria de Saúde, Luciana
Canetto, a escolha de dois traba-
lhos de Piracicaba mostra a rele-
vância que a Assistência Farma-
cêutica do município tem no ce-
nário estadual e nacional. “Temos
excelentes profissionais que vêm
executando um trabalho fantás-
tico no município, não só na pres-
tação de serviços à população,
mas também com produção cien-
tífica de qualidade”, completa.

EXPERIÊNCIA – Affonso
Cangueiro, gerente de Atenção
Básica, destacou a importância de
participar dos diversos debates,
palestras, seminários e rodas de
conversa. “O congresso trouxe
informações atualizadas sobre a

rede de atenção à saúde e à im-
portância do fortalecimento da
atenção primária em relação às
especialidades na era digital. Os
detalhes como otimização da rede
de atenção à saúde, como melho-
ra na comunicação e uso tecnolo-
gias, são determinantes para a
continuidade da linha de cuida-
do do paciente e velocidade nesse
fluxo. Voltamos com novas idei-
as para otimizar e aumentar a efi-
ciência da rede de atenção à saú-
de de Piracicaba”, reforçou.

Carolina Albuquerque, coor-
denadora da Rede de Atenção
Psicossocial, afirmou que a expe-
riência em eventos como o Con-
gresso, viabiliza que os profissio-
nais de rede adquiram novos co-
nhecimentos teóricos e práticos.
“Isso fortalece o trabalho desen-
volvido dentro dos serviços de
saúde em Piracicaba, em todo o
seu fluxo de desempenho, melho-
rado o acolhimento à população”.
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Thiago encaminha demandas de dois bairros ao Executivo

Thiago Ribeiro visitou o Primeiro de Maio e o Bosque da Água
Branca e reforçou compromisso com melhorias estruturais

Assessoria Parlamentar

Na manhã desta quarta-feira
(9), o vereador Thiago Ribeiro
(PRD) esteve nos bairros Primei-
ro de Maio e Bosque da Água Bran-
ca e, acompanhado do morador
João Paulo Pimenta, percorreu
ambas as localidades com o obje-
tivo de levantar demandas da po-
pulação e encaminhar soluções
junto ao Executivo municipal.

Uma das principais preocupa-
ções apontadas foi a situação do
córrego que corta a região. O vere-
ador destacou “a necessidade ime-
diata de obras para conter o desas-
soreamento do leito”, como cons-
trução de gabião e muro de ala,
para garantir a segurança da po-
pulação. Segundo os moradores, o
problema é antigo e afeta direta-
mente a qualidade de vida de quem
reside nas imediações.

Outro ponto observado foi a
carência de infraestrutura para
atividades físicas e de lazer no
Bosque da Água Branca, espaço
bastante frequentado por famí-
lias, idosos e praticantes de ca-
minhadas. Thiago Ribeiro des-
tacou a importância de um pro-

jeto que contemple a construção
de um calçamento em concreto
no entorno do bosque, proporci-
onando mais segurança e aces-
sibilidade para os usuários.

Além das melhorias estrutu-
rais, o vereador também reforçou
outras solicitações dos moradores,
como a instalação de lixeiras ao lon-
go das vias e do bosque, visando à
manutenção da limpeza urbana;
manutenção do campo de areia,
que necessita de reparos para ga-
rantir o uso adequado; e a instala-
ção de uma academia ao ar livre,
antiga reivindicação da comunida-
de, especialmente de idosos, que
buscam espaços públicos para
manter a saúde e o bem-estar.

“O contato direto com a popu-
lação é fundamental para que pos-
samos conhecer de perto os proble-
mas enfrentados e buscar soluções
efetivas. A região do Bosque da
Água Branca tem grande potencial
de lazer e qualidade de vida, mas
precisa de atenção e investimentos.
Vamos levar essas demandas à
Prefeitura e cobrar providências”,
afirmou Thiago Ribeiro.

João Paulo Pimenta, que acom-
panhou o vereador na vistoria, refor-
çou a importância da atuação do Le-
gislativo junto às comunidades. “É
essencial que o Poder Público esteja
presente, escute os moradores e pro-
mova melhorias. Essa visita é um pas-
so importante para que as mudanças
comecem a acontecer”, declarou.

Ao final da visita, o verea-
dor informou que irá formali-
zar as solicitações por meio de
indicações e ofícios às secreta-
rias municipais, “buscando
acelerar as tratativas para a
execução dos serviços e a im-
plantação dos equipamentos
públicos solicitados”.
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Sinal sonoro que indica paradas
em ônibus tem parecer favorável
Já o projeto que determina a isenção de Zona Azul aos sábados recebeu
parecer contrário da Comissão de Legislação, Justiça e Redação da Câmara

Em reunião realizada nesta
quinta-feira (10), a CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) emitiu parecer  favorável
o PL nº 63/2025, de autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB), que institui a implanta-
ção de dispositivos sonoros in-
ternos nos veículos de transpor-
te público coletivo, para informar
as pessoas com deficiência visu-
al sobre os locais de desembar-
que. A matéria recebeu substitu-
tivo elaborado pela comissão.

A nota técnica da Procura-
doria Legislativa da Câmara, se-
guida pela comissão, expõe que é
de competência municipal, de for-
ma suplementar, legislar sobre a
proteção e integração social das
pessoas com deficiência e que a
proposta não invade as compe-
tências privativas do Poder Exe-
cutivo e, dessa forma, pode ser
de iniciativa parlamentar.

“A legislação coloca como
prioritárias as necessidades das
pessoas com deficiência”, defen-
deu o presidente da CLJR, ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te). “Já temos jurisprudências
para esse entendimento, os Tri-
bunais assim entendem e segui-
mos”. Além dele, a comissão é

composta pelos vereadores Re-
nan Paes (PL), relator, e Edson
Bertaia (MDB), membro.

ZONA AZUL – Por outro
lado, recebeu parecer contrário
da CLJR o projeto de lei nº 60/
2025, de autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, que suspende a co-
brança de Zona Azul aos sába-
dos na área central. Ao seguir a
nota técnica elaborada pela Pro-
curadoria Legislativa da Câma-
ra, a comissão entendeu que o
projeto é inconstitucional.

A nota técnica traz que é de
competência exclusiva do Poder
Executivo estabelecer preços pú-
blicos para serviços cobrados do
cidadão. O documento relata
ainda jurisprudências, em que os
órgãos superiores de Justiça têm
o mesmo entendimento. O pare-
cer será levado a Plenário para
votação. Se for acatado, o proje-
to será arquivado. Se o parecer
for derrubado, a matéria segue
em tramitação na Casa até vol-
tar para apreciação do mérito
pelos demais vereadores.

“A Zona Azul é uma conces-
são, existe um edital, um contrato
que regulamentam como deve ser
feito”, explicou Gustavo Pompeo.

Segunda rodada do Brasileirão começa neste sábado

Fabrice Desmonts

“Pela Câmara, poderia ser feita
uma indicação ou uma conversa
para tentar alterar a base desse
contrato com a empresa. Se a gente
aprovar uma lei em desconformi-
dade com o contrato, não tem le-
galidade. O parecer é contrário,
sem entrarmos no mérito do proje-
to, também porque é uma prerro-
gativa do prefeito fazer essa altera-
ção e não do Legislativo”.

Na reunião desta quinta-fei-
ra (10), a CLJR ainda emitiu pa-

receres favoráveis a três proje-
tos de decreto legislativo, que
tratam da concessão de honra-
rias; quatro projetos de lei que
denominam espaços públicos e
dois que instituem datas no Ca-
lendário Oficial de Eventos do
Município. Também recebeu pare-
cer favorável o PL nº 61/2025, de
autoria do Poder Executivo, que
autoriza a abertura de crédito es-
pecial no Orçamento. Cinco mo-
ções foram consideradas aptas.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Pague Menos inaugura sua sexta loja em
Campinas e reforça presença na cidade

A Rede de Supermercados
Pague Menos celebra mais um im-
portante marco em sua trajetória
de crescimento e consolidação no
varejo alimentício do interior pau-
lista. No último dia 8 de abril, foi
inaugurada sua loja 43, localiza-
da no município de Campinas,
consolidando sua sexta unidade
na cidade e reforçando seu com-
promisso com qualidade, conve-
niência e excelência no atendi-
mento ao consumidor.

Numa manhã de outono, com
a presença do sócios-proprietári-
os, CEO, diretores, gerentes, cola-
boradores e familiares, foi reali-
zado um cerimonial de abertura,
e o grande público presente pode
acompanhar os discursos do CEO
do Supermercados Pague Menos,
Sergio Biagioli, do gerente dessa
unidade, Carlos Sergio Araujo, e a
benção do padre Gian Carlos, da
Paróquia Santa Margarida.

A nova loja, instalada em
uma área estratégica da cidade,
chega com um projeto arquitetô-
nico moderno e sustentável, ofe-
recendo aos Clientes uma experi-
ência de compra confortável, tec-
nológica e alinhada às tendências
do novo varejo. A unidade conta
com estacionamento coberto, áre-

Divulgação

A nova loja foi instalada em uma área estratégica da cidade

as de autosserviço, seções especi-
alizadas e um mix completo de
produtos, que inclui hortifrútis
frescos, açougue, padaria, merce-
aria, bebidas, itens de limpeza e
higiene, além de um empório com
produtos premium e importados.

Seguindo sua estratégia ESG
(Environmental, Social and Gover-
nance), a Rede de Supermercados
Pague Menos amplia suas iniciati-
vas sustentáveis também com a
nova loja. Essa unidade se tornou
referência em práticas voltadas à
eficiência energética, economia cir-
cular e responsabilidade ambien-
tal. É abastecida 100% por energia
renovável: 30% gerada por painéis
solares próprios e 70% adquirida
no mercado livre de energia. Essa
escolha reduz significativamente a
emissão de carbono e reforça o com-
promisso da Rede com um futuro
mais sustentável. A unidade tam-
bém implementa medidas como o
uso estratégico de equipamentos de
alta eficiência energética, caixas de
papelão reutilizáveis no lugar de
sacolas plásticas, sistema estrutu-
rado de coleta e reciclagem, coleta
de óleo de cozinha, descarte de pi-
lhas e baterias, separação de reci-
cláveis e reuso de água da chuva
para irrigação e limpeza.

Assim como nas demais lojas
da Rede, a unidade Lix da Cunha
conta com um Comitê de Susten-
tabilidade formado por funcioná-
rios engajados e integra a Jorna-
da ESG, iniciativa corporativa que
reforça práticas ambientalmente e
socialmente responsáveis.

Fundada em 1989, a Rede de
Supermercados Pague Menos
vem construindo uma trajetória
sólida e de crescimento contínuo.
Com mais de três décadas de atu-
ação, a empresa se destaca pelo
forte vínculo com o interior pau-

lista, atendimento humanizado e
visão estratégica voltada para ino-
vação, eficiência operacional e
responsabilidade social.

A chegada da loja 43 marca
mais um passo na consolidação
da rede como uma das princi-
pais varejistas do Estado de São
Paulo. Com presença em mais
de 20 municípios, a Pague Me-
nos tem investido em tecnolo-
gia, estrutura e capital humano
para manter sua posição de des-
taque em um setor altamente
competitivo e dinâmico.
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Eixo SP promove Feirão de Emprego em Charqueada
Divulgação

Evento será nesta sexta-feira com oportunidades em
diversas áreas de atuação para trabalhadores da região

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias promove nesta sexta-
feira (11) mais um Feirão de Em-
prego na região. Desta vez, o
evento será realizado no distrito
de Tabela, em Charqueada. A en-
trega dos currículos e preenchi-
mento dos cadastros poderão ser
feitos das 9h às 12h, na Escola
Municipal de Educação Básica
(EMEB) Braz Giuseppe Fedrigo,
localizada na Rua Regina Vicen-
tini Diehl, nº 03, Santa Luzia.

Somente neste ano, a conces-
sionária ofereceu oportunidades
de emprego com feirões em Corum-
bataí, Rio Claro e São Pedro. Na
edição desta sexta-feira, as vagas
são para ajudante geral (conser-
vação), líder de equipe, motoris-
tas (CNH categorias D e E), ope-
rador de motosserra e motopo-
da, operador de conserva (roça-
deira) e tratorista. A oportunida-
de é válida também para mora-
dores de municípios vizinhos.

Os interessados devem levar
currículo impresso, documento
com foto e, no caso das vagas para
motorista e tratorista, é obrigató-
ria a apresentação da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) cor-
respondente. Os aprovados farão
parte do banco de talentos da con-
cessionária e serão chamados para
compor a equipe conforme novas
oportunidades forem abertas. 

A iniciativa da Eixo SP visa
impulsionar o desenvolvimento
das comunidades situadas no tre-
cho sob sua gestão, promovendo a
geração de empregos e o fortaleci-
mento da economia regional.

SERVIÇO
Feirão de Emprego da Eixo SP.
Onde: EMEB Braz Giuseppe
Fedrigo. Data: 11 de abril (sex-
ta-feira) . Horário: 9h às 12h.
Local: Rua Regina Vicentini Di-
ehl, nº 03, Santa Luzia - Distrito
de Tabela - Charqueada/SP
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Koff 2025 abre inscrições
para produções

Divulgação

Festival Koff 2025 ocorre em Piracicaba, Belo Horizonte e São Paulo

O Korean Film Festival (Koff)
retorna ao Brasil em 2025 para sua
terceira edição e novamente ofere-
ce uma oportunidade única para
trabalhos cinematográficos de di-
versos gêneros, que celebram a rica
cultura da Coreia do Sul. As inscri-
ções para curtas e longas-metra-
gens vão até o dia 20 de maio.

O filme inscrito deverá ter sido
concluído após janeiro de 2024. Os
interessados em participar podem
encontrar o regulamento e as ins-
truções no site do festival
(www.koffko.com.br) ou por meio
do link da conta oficial do Koff no
Instagram (@koffko_).

O Koff consolida-se como o
mais importante evento dedica-
do à cinematografia sul-coreana
no país. O evento levará ao pú-
blico brasileiro uma programa-
ção repleta de longas e curtas-
metragens que representam a di-
versidade e inovação do cinema
coreano contemporâneo.

A edição de 2025 ocorrerá en-
tre os dias 15 a 18 de agosto em
Piracicaba; de 16 a 21 de setembro
em Belo Horizonte e de 3 a 9 de
outubro em São Paulo, oferecendo
exibições gratuitas, mostras com-
petitivas e não competitivas, além
de debates e atividades culturais.

O Koff 2025 exibirá produ-
ções sul-coreanas premiadas, su-
cessos de bilheteria inéditos no
Brasil, assim como ampliará sua
atuação convidando a inovadora
produção independente da Coreia
do Sul. A seleção contará com
obras de diferentes gêneros, inclu-
indo dramas, thrillers, ação e fic-
ção científica, proporcionando
uma experiência cinematográfica
completa para todos os gostos.

O festival é dividido em duas
mostras principais. Mostra Não
Competitiva, que apresenta filmes
que se destacaram internacional-
mente nos últimos anos, trazendo
obras consagradas e sucessos do
cinema independente coreano. Já
a Mostra Competitiva tem vários
títulos selecionados entre produ-
ções da Coreia do Sul e do Brasil,
a competição premiará os melho-
res filmes por voto popular.

PREMIAÇÃO - O Koff
2025 oferecerá prêmios que so-
mam R$ 30 mil para as produ-
ções participantes da Mostra
Competitiva. Além disso, estudan-
tes de cinema poderão concorrer
a um prêmio especial para a pro-
dução de curtas-metragens de 3
a 5 minutos sobre a Coreia do Sul.
O curta vencedor será exibido
durante o festival em São Paulo.

Além das exibições, o Koff
promoverá debates virtuais com
diretores, roteiristas e atores sul-
coreanos, fortalecendo o inter-
câmbio cultural entre o Brasil e
a Coreia do Sul. O festival tam-
bém contará com oficinas de pro-
dução audiovisual em escolas
públicas, incentivando novos ta-
lentos do cinema brasileiro.

O evento conta novamente
com o patrocínio de CJ do Brasil,
Hyundai Motor Brasil, Glovis
Brasil Logística e Atomy do Bra-
sil. A realização é do Instituto São
Paulo de Arte e Cultura e Secreta-
ria de Cultura (Ispac), Economia e
Indústria Criativas do Estado de
São Paulo e Ministério da Cultu-
ra, com apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura de Piracicaba.
A produção é assinada pela Alexa
Filmes e Trein Produções.
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Vereador visita o bairro com o
secretário municipal de Obras

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (PSD), acompanha-
do de sua assessoria e do secretá-
rio executivo de Obras, Paulo Sér-
gio Ferreira da Silva visitaram na
manhã desta quinta-feira (10), a
estrutura sobre um córrego locali-
zado na rua Felício Nalin, altura
do número 250, no bairro Vila
Sônia, para tratar de alguns as-
suntos relacionados a melhori-
as no local, encaminhadas e so-
licitadas ao gabinete do parla-
mentar, através dos munícipes.

Paraná informou que mora-
dores próximos e usuários dessa
via solicitaram essa limpeza. “Pu-
demos perceber essa necessidade,
pois o acúmulo desses materiais,
como lixo de todo tipo, entulho,
madeiras, tábuas, troncos e galhos,
estão atraindo animais peçonhen-
tos, deixando o local com aspecto
de abandono e se tornar um cria-
douro para a proliferação de ou-
tros bichos, além de atrapalhar to-
talmente a passagem de pedestres,
que são obrigados a passar pelo
meio da rua, trazendo riscos à se-
gurança e desconforto para os

mesmos”, disse o parlamentar,
lembrando também que os mora-
dores informaram que quando
chove, a enxurrada acaba trazen-
do todo esse material para o local,
o que acaba gerando vários trans-
tornos para a população.

Os moradores pedem também
a troca de uma manilha sob a cal-
çada que escoa toda água para o
córrego, e que não suporta. Essa
solicitação já foi encaminhada ao
Executivo no início do mês, atra-
vés de um Ofício para a Secretaria
Municipal de Obras, Infraestrutu-
ra e Serviços Públicos.

Paraná agradeceu e parabeni-
zou o secretário e toda sua equipe,
que se colocaram à disposição e que
demonstraram grande interesse
para resolver os problemas enfren-
tados pela população, no dia a dia.

“Fico muito grato a todos
da Secretária de Obras, princi-
palmente ao secretário Paulo
Sérgio e toda sua equipe, pois se
essa solicitação for atendida,
trará muitos benefícios e mais
tranquilidade para a população
local”, comentou Paraná.

Paraná esteve com o secretário municipal de Obras visitando
a estrutura sobre córrego localizado na rua Felício Nalin

Assessoria Parlamentar
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Neste fim de semana a comunidade judaica do
mundo inteiro celebra, pelo seu calendário

luno-solar, a festa de Pessach (se lê pêssar), a
Páscoa Judaica. Vale lembrar que a celebração da

libertação do Egito foi a data escolhida por
Cristo para instituir a Páscoa cristã, marco da
sua paixão, morte e ressurreição. No próximo

domingo, dia 13, vamos receber na Educadora
1060 o ator Charles Mariano, que interpreta

Jesus no espetáculo Paixão de Cristo de
Piracicaba. O programa promete, com muito

conteúdo exclusivo. Jesus estará conosco!
 Vale acompanhar, a partir das 09h.

Música boa, dos anos 80 e 90; distribuição de chocolates para as crianças e a
presença prá lá de especial do Coelhinho da Páscoa, esbanjando simpatia e
posando para fotografias. Sabe o que é melhor: Tudo de graça, e em um dos
espaços mais democráticos da cidade, a Rodoviária de Piracicaba. A festa é
um oferecimento da Apeao (Associação Piracicabana das Empresas de Auto
Ônibus) e acontece na próxima quinta, dia 17 de abril, véspera do feriado da
Sexta-feira Santa. A ação ocorre com apoio da Prefeitura de Piracicaba por
meio da Secretaria Municipal de Segurança Pública, Trânsito e Transportes.
O gerente da Apeao, Laércio Mello, lembrou que a edição 2024 foi um
tremendo sucesso, amplamente elogiada pelos usuários da Rodoviária
de Piracicaba, que como a gente sabe, é a mais bonita do interior.
Iniciativa das mais criativas; merece o nosso destaque!

Páscoa chegando, você já deve estar
planejando as suas compras de chocolate; mas

eu quero te desafiar a fazer mais do que
presentear as pessoas a quem você quer bem.

Que tal comprar um chocolatinho extra pra
adoçar a festa de crianças em situação de vulnerabilidade social.

Quer uma dica de como ajudar? Então, anote aí! O amigo Valter
Martins está arrecadando doações para a campanha Páscoa

Solidária, e pode ser contactado pelo WhatsApp (19) 99852-6940.
Taí a sua chance de espalhar alegria com um gesto simples, mas

recheado de amor. Colabore!

Imagine poder convidar para uma mesma festa Elon Musk,
Emicida, Fernanda Montenegro, Lady Gaga, Viola Davis, Elza

Soares e Salvador Dali; dentre outras personalidades. Pois a
SEMAC e a equipe do Equipe do CEDHU (Centro Nacional
de Documentação, Pesquisa e Divulgação do Humor Gráfico)

de Piracicaba; formada por Junior Kadeshi, Paula Okuda e
João Paulo De Marchi conseguiram essa proeza, na

exposição Ilustres Ilustrados, em cartaz no Armazém 8A do
Engenho Central. Vale muito visitar e prestigiar.

O clima está mudando, o frio aos pouquinhos está chegando, mas a
tão esperada queda de temperatura, infelizmente, traz com ela as
condições propícias às doenças respiratórias. Preocupado com a

saúde da minha família, eu fui atrás dos especialistas que ajudaram a
deixar o meu sofá, cadeiras estofadas, tapetes, cortinas e

principalmente colchões limpos e livres de ácaros e outras ameaças à
saúde. Optei pela L7 Service Impermeabilização e Higienização de

Estofados. A L7 mudou a qualidade do ar em casa, e todos
que nos visitam ficam impressionados com a revitalização

do sofá, que voltou a ter cara de novo. E o que é melhor: os
profissionais são assertivos, trabalham com máxima

discrição e a secagem do produto foi mais rápida do que eu
esperava. Pra entender melhor a importância desse

processo é que a Elaine e o Rafael são meus convidados
no Enfoque, domingo, na Educadora. Conheça mais da

empresa pelo Instagram @l7service

Polêmico, contundente, franco e de um
raciocínio sempre a frente, Caio Fábio está
voltando a Piracicaba para celebrar os dois

anos da Igreja Alternativa, organização
que tem o pastor, escritor e articulista Rodolfo

Capler como líder. Os convites estão
disponíveis na plataforma Sympla, e em se

tratando do preletor convidado a tendência é
que se esgotem cedo. Será na sexta, 25 de

abril, às 19h30. Oportunidade ímpar!

Quando a gente vê vários talentos mirins
despontando em altas produções na
Globo, Netflix, Record TV e até mesmo
no cinema; talvez não imaginemos que por
trás desses astros e estrelas emergentes
esteja o trabalho de um profissional com
mais de 20 anos de experiência como ator,
mas que desde 2017 se dedica a ajudar
novas promessas do audiovisual a trilhar
seus primeiros passos no caminho da
fama. Preparador de elenco da Army
Agency, onde construiu um casting
infantil de sucesso, com aprovações em
projetos como ''Man of Fire'' (Netflix),
''Reis'' (Record) e ''Família Paraíso''
(Globo), Rafael Monteiro tem provado
que seu método de preparação online é
pautado pelo comprometimento e eficácia
nos resultados. Sucesso total!

Passaram pelos
estúdios da Educadora

1060 o campeão de
MMA Vinícius Vbull e

o advogado José
Roberto Colletti

Junior para a gravação
de mais um episódio do
Enfoque. Na ocasião,
pudemos conferir de
perto o cinturão con-
quistado por Vbull em

Jacutinga, Minas Gerais.
A íntegra do programa

está disponível no Spotify
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Audiência reúne deputados, vereadores e
lideranças contra cinco novos pedágios
A audiência foi marcada e coordenada pela deputada estadual piracicabana
Professora Bebel (PT), que lançou na Alesp a frente contra novos pedágios

A audiência pública da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, realizada na Câmara Muni-
cipal de Americana, na noite desta
última quarta (9), reuniu deputa-
dos estaduais, vereadores e lide-
ranças de diversas cidades da re-
gião, como Piracicaba, Campinas,
Americana, Novo Odessa, Suma-
ré, Santa Bárbara d‘Oeste e São
Pedro, que fizeram duras críticas à
proposta do governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, de instalação de cinco praças
de pedágios na região. A audiência
foi marcada e coordenada pela de-
putada estadual piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT), que lançou na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a frente contra no-
vos pedágios no Estado de São
Paulo, e que apelou para a impor-
tância de uma grande mobilização
de toda região contra a proposta

do governador do Estado de São
Paulo que deixará toda região
“ilhada por pedágios”, com a colo-
cação de três praças de pedágios
na SP-304, no modelo “free flow”,
no trecho entre Piracicaba a Ame-
ricana, e mais dois na antiga estra-
da de Santa Bárbara d‘Oeste, sen-
do um deles no distrito de Tupi.

A audiência, realizada em con-
junto com o mandato da vereado-
ra de Americana, Professora Juli-
ana, e a deputada estadual Ana
Perugini, ambas PT, também con-
tou com a participação do deputa-
do estadual Paulo Batista Reis (PT),
além das vereadoras de Santa Bár-
bara d‘Oeste, Ester Moraes (PV) e
Carlos Fontes (União Brasil), e das
vereadoras de Piracicaba, Rai de
Almeida (PT) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo “A Cidade é
Sua!”, assim como de lideranças
sociais dos diversos municípios e

dirigentes sindicais, como Jair dos
Santos, presidente do Sindicato dos
Metalúrgicos de Campinas; do pri-
meiro presidente da Apeoesp, Fá-
bio de Moraes, entre outros, como
Emerson Cavalheiro, presidente do
Sindicato dos Trabalhadores nas
Indústrias do Papel, Papelão e Ar-
tefatos de Papel; Valéria Alves, do
Sindicato das Trabalhadoras Do-
mésticas de Piracicaba e Bento Ca-
milo dos Santos e Benedito Fernan-
des Duarte (Ditinho), ambos do
Sindicato dos Trabalhadores no
Transporte Urbano de Piracicaba,
que estiveram representando o Ins-
tituto Sindical de Piracicaba. A ge-
rente da Ceagesp, Ceceia de Lima
Ferreira, falou dos impactos que a
cobrança de pedágios provocará no
preço dos produtos agrícolas que
vão parar na mesa da população e
que a proposta do governador está
sendo criticada pelos produtores e

permissionários.  Convidado, o go-
verno estadual não enviou repre-
sentante, o que também foi critica-
do, uma vez que era a oportunida-
de de dar satisfação à população.

Todos fizeram duras críticas
à proposta de colocação das praças
de pedágios na região e destaca-
ram a importância de uma grande
mobilização regional contra esta
intenção do governador Tarcísio de
Freitas de privatizar a SP-304, que
liga Piracicaba a Americana, já
duplicada há 40 anos, e que num
trecho de 30 km irá receber três
pontos de cobrança. “Temos que
mobilizar toda sociedade e cobrar
dos prefeitos que se posicionem con-
tra esta medida que é rejeitada pela
população. Pedágios, aqui não!”,
disse Bebel, advertindo que essa é
uma “luta de gigantes”, mas que a
população unida tem condições de
barrar estas cinco praças de pedági-

os que estão previstas para serem
instaladas após as eleições de 2026,
com os leilões de privatização da
rodovia acontecendo em meados
deste ano. “O governador quer ven-
der todo patrimônio do Estado de
São Paulo e privatizar todas as ro-
dovias paulistas”, criticou.

Caso as praças de pedágios
sejam instaladas na SP-304, o cus-
to para se deslocar de Piracicaba a
Americana será de R$ 8,09. É que
o governador Tarcísio de Freitas
propõe instalar pórticos nos km 122,
em Americana; 144, em Santa Bár-
bara d’Oeste, e 154, em Piracicaba.
A medida está prevista no plano de
concessão das rodovias da Rota
Mogiana, que inclui a Luiz de Quei-
roz. Os motoristas de automóveis
simples deverão pagar R$ 2,78 em
Piracicaba, R$ 1,83 em Santa Bár-
bara e R$ 3,48 em Americana – os
valores são multiplicados confor-

me o tipo do veículo. Além disso,
haverá dois pedágios na antiga
estrada de Tupi. “Serão coloca-
das cobranças em trechos peque-
nos, o que é inadmissível”, diz a
deputada Professora Bebel.

Para ajudar a pressionar o go-
verno estadual a desistir da ideia,
Bebel defendeu que a população as-
sine o abaixo-assinado online, lan-
çado pelo movimento “Educadores
Unidos pelo Brasil”, que pode ser
acessado através dos links https://
chng.it/qjzMbbCPjn ou bit.ly/
4ib9mVH, assim como os físicos, que
tem um posto de coleta na Praça José
Bonifácio, em Piracicaba, bem ao lado
do Poupatempo. “É importante que
a população participe. Temos que
mostrar a nossa posição contrária
a mais este ataque do governador
Tarcísio de Freitas contra a popu-
lação paulista”, enfatizou a depu-
tada estadual Professora Bebel.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel disse que o governador
Tarcísio de Freitas quer vender o patrimônio do
povo paulista e privatizar as rodovias estaduais

A audiência, realizada na Câmara de Americana, reuniu
deputados, vereadores e lideranças de toda região,
que se posicionaram contrários aos novos pedágios

Na audiência pública, a deputada Professora Bebel fez duras
críticas ao governador do Estado de SP, Tarcísio de Freitas

Na audiência pública, foram apontados os prejuízos que
as praças de pedágios irão provocar em toda região

Lideranças de toda região participaram da audiência
pública realizada na Câmara Municipal de Americana

Na audiência, a deputada Professora Bebel chamou a atenção
para a necessidade de uma grande mobilização regional
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Câmara homenageará a cultura árabe
Solenidade foi instituída por meio de Decreto Legislativo de autoria do ex-vereador Capitão Gomes

O ministro da Integração e do
Desenvolvimento Regional, Waldez
Góes, concedeu entrevista ao
programa A Voz do Brasil na últi-
ma terça-feira, 8, para detalhar as
ações do Governo Federal diante
das fortes chuvas que atingiram
municípios da região Sudeste, es-
pecialmente Angra dos Reis e Pe-
trópolis (RJ). Durante a conversa,
o ministro destacou a eficiência do
novo Sistema Defesa Civil Alerta
e a celeridade na reconstrução e
resposta às emergências, com
apoio imediato do Governo Fede-
ral às prefeituras afetadas.

Segundo o ministro, o traba-
lho de prevenção e resposta co-
meçou antes mesmo da chegada
das chuvas, com monitoramento
meteorológico antecipado e mo-
bilização de mais de 250 profissi-
onais da Defesa Civil nos estados
do Rio de Janeiro, São Paulo, Es-
pírito Santo e  Minas Gerais. “Na
terça-feira anterior ao evento, já
estávamos reunindo técnicos
para preparar a resposta. E no
sábado, com o agravamento da
situação, atuamos prontamente.
No domingo (6), já havíamos re-
conhecido sumariamente a situ-
ação de emergência de Angra dos
Reis e Petrópolis”, afirmou.

Essa resposta rápida possibili-
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Ministro destaca eficiência do sistema Defesa Civil Alerta

Ministro destacou a eficiência do novo sistema Defesa Civil Alerta

Márcio Pinheiro

tou a liberação de recursos fede-
rais já na terça-feira (8). Angra dos
Reis, por exemplo, recebeu mais de
R$ 4,1 milhões para ações de ajuda
humanitária. O mesmo procedi-
mento foi adotado para Petrópolis,
com o plano de resposta sendo ela-
borado ainda na segunda-feira (7)
e apoio presencial da equipe da
Defesa Civil Nacional no municí-
pio. O secretário Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil, Wolnei Wolff
esteve no município visitando os
locais atingidos enquanto o MIDR
aprovava o repasse de R$
951.803,00 para ações de ajuda
humanitária no município.

DEFESA CIVIL ALERTA
- Além da resposta rápida, Wal-
dez ressaltou o papel fundamen-
tal do Sistema Defesa Civil Alerta,
tecnologia inovadora implementa-
da pelo Governo Federal, em par-
ceria com a Anatel, Ministério das
Comunicações e operadoras de te-
lefonia, que envia alertas direta-
mente aos celulares da população
em áreas de risco. Angra dos Reis,
que participou da fase piloto do
sistema, foi um dos primeiros
municípios a receber o recurso —
e é agora exemplo da sua
eficácia. ”Esse sistema salva vidas.
Mesmo com 324 mm de chuva em
poucas horas, não tivemos nenhu-

ma morte em Angra. Isso se deve
muito ao alerta precoce e ao tra-
balho articulado entre os entes fe-
derativos”, explicou o ministro.

O Defesa Civil Alerta está
hoje habilitado em todos os esta-
dos das regiões Sul e Sudeste. A
previsão, segundo Waldez, é ex-
pandir a ferramenta para o Nor-
deste ainda em abril, com a pre-
sença do presidente Lula. O Nor-
te e o Centro-Oeste serão as próxi-
mas regiões a receberem o sistema.
”Essa é a orientação do presidente
Lula desde o primeiro dia de go-
verno: salvar vidas e proteger o

patrimônio das pessoas, indepen-
dentemente da responsabilidade ser
municipal, estadual ou federal.
Atuamos como um sistema inte-
grado”, reforçou o ministro.

A Defesa Civil Nacional se-
gue mobilizada em Angra dos
Reis e Petrópolis, elaborando, jun-
to às prefeituras, os planos de res-
tabelecimento e reconstrução das
áreas afetadas. O Governo Fede-
ral também mantém o alerta para
novos eventos climáticos extre-
mos, com trabalho permanente de
monitoramento e preparação em
todo o território nacional.

O administrador de empresas
com ênfase em Marketing, Sérgio
Antonio Furtuoso, será homena-
geado em reunião solene em come-
moração à Semana da Cultura
Árabe, promovida pela Câmara
Municipal de Piracicaba nesta sex-
ta-feira (11), às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.
A realização da solenidade, previs-
ta no Decreto Legislativo nº 2/
2000, ocorrerá por iniciativa do
vereador Rafael Boer (PRTB), atra-
vés do requerimento 62/2025.

Nascido em 14 de fevereiro
de 1962, em São Paulo, é filho de
Luiz Fortuoso e Isabel Nassif For-
tuoso, e tem como irmãos Heloi-
sa, Luiz Carlos e Marisa. Casado
com Silvia, é pai de dois filhos,
Thalita e Luiz Guilherme.

Sérgio Furtuoso tem um his-
tórico de trabalho e dedicação a Pi-
racicaba. Entre 2013 e 2016, atuou
como Secretário Municipal de Tra-
balho e Renda. Desde a fundação
do Funseg (Fundo de Segurança
de Piracicaba), em 2006, ocupa o
cargo de Secretário Executivo. Além
disso, faz parte do Comuse (Conse-
lho Municipal de Segurança) e in-
tegra diversas iniciativas comuni-
tárias. É membro da Turma do
Papai Noel e foi voluntário em vá-
rias instituições, como a Casa do
Bom Menino, Lar Franciscano de
Menores, Lar dos Velhinhos e no
Centro de Reabilitação. Atualmen-
te atua no Conselho de Curadores
da FUMEP, na Irmandade do Di-
vino e na Banda União Operária.
Recebeu, em 2014, o “Título de Ci-

dadão Piracicabano”. Atualmen-
te, atua como Relações Institucio-
nais da Unimed Piracicaba.

A Semana da Cultura Árabe
foi oficialmente estabelecida na
Câmara Municipal de Piracicaba em
23 de março de 2000. A data foi
escolhida em razão da celebração da
independência da Síria, que ocorre
em 17 de abril, e em homenagem
aos fundadores da Sociedade Sírio-
Libanesa. Em Piracicaba, a colônia
árabe é predominantemente com-
posta por sírios e libaneses.

A solenidade é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo You-
Tube e Facebook da Câmara.

Guilherme Leite

Solenidade na Câmara acontece nesta sexta-feira (11)

O ministro dos Transportes,
Renan Filho, foi o convidado do
programa “Bom dia, Ministro” de
quinta-feira (10). Durante a en-
trevista, ele destacou os investi-
mentos nas rodovias brasileiras
com as concessões e parcerias pú-
blico-privadas. Em 2025, o Brasil
deve alcançar a marca histórica
de 15 leilões de concessão de ro-
dovias e um de ferrovia, somando
R$ 161 bilhões em investimentos e
mais de 8,4 mil quilômetros de
estradas contempladas.

“O Brasil bateu recordes de
investimentos agora. 2025 vai ser
um ano maior que 2024, que já é
o recorde histórico no somatório
de investimentos públicos e pri-
vados. A gente acha que 2025 vai
superar, 2026 também vai supe-
rar e nós vamos atingir o pico de
investimentos do Brasil em
2030”, disse o ministro.

HISTÓRICO — Desde
2023, foram dez leilões realiza-
dos, número maior do que nos
quatro anos do governo anteri-
or, destacou o ministro. Os re-
cursos se alinham ao fortaleci-
mento dos investimentos públi-
cos e privados e demonstram o
compromisso do governo em tra-
zer mais segurança às rodovias.

“Esse é o melhor caminho
para a gente melhorar mais rápi-
do a nossa infraestrutura. Nós já
fizemos dez leilões no governo do
presidente Lula. Só para uma
comparação por período governa-
mental, o governo anterior, em
quatro anos, só fez seis leilões de
concessão de rodovias. Nós já fi-
zemos dez e vamos realizar 15 este
ano. Sem dúvida, é o maior volu-
me de investimento privado que
o país vai receber em todos os tem-
pos”, ressaltou o ministro.

Segundo Renan FIlho, os lei-
lões serão distribuídos por diver-
sas regiões do Brasil, com foco
em melhorar o acesso aos portos
do Sudeste e do Arco Norte para
escoamento de produção. “São 15
leilões espalhados pelo Brasil in-
teiro, mas especialmente leilões
que vão facilitar aquilo que o Bra-
sil produz. No centro do país,
acessam os nossos portos do Su-
deste e do Arco Norte do Brasil.
Os portos do Arco Norte estão
localizados, sobretudo, no Pará
e no Maranhão. Boa parte da
produção já é escoada por lá, cer-

ca de 30% da produção nacio-
nal”, explicou o ministro.

Dos 15 projetos que vão a lei-
lão, 13 têm recursos do Novo PAC.
Entre os principais projetos estão
os leilões da BR-040, no trecho en-
tre o Rio de Janeiro e Juiz de Fora
(MG), e a otimização da BR-163,
em Mato Grosso do Sul. Em Ron-
dônia, a BR-364 já tem contrato
assinado, com previsão de R$ 8
bilhões em investimentos, sendo
um dos maiores da região Norte.

QUALIDADE — Outro pon-
to debatido na entrevista foi a qua-
lidade das estradas. A proporção
de rodovias com boas condições de
tráfego em empreendimentos ali-
nhados ao Novo PAC saltou de
50% em dezembro de 2022 para
75% em dezembro de 2024. Renan
Filho ressaltou que a melhoria da
infraestrutura rodoviária brasilei-
ra influencia diretamente o custo
dos fretes e a economia do Brasil.

“A nossa infraestrutura já
garante que nós sejamos campe-
ões mundiais de volume exporta-
do, sobretudo em alimentos. O
Brasil é campeão em exportação
de carne, de frango, de café, de
suco de laranja, de açúcar e eta-
nol. A gente tem pautas muito exi-
tosas e a infraestrutura nacional
ajuda a impulsionar a economia
brasileira e essa é uma marca do
nosso país e que vem ganhando
ainda mais relevância com o pre-
sidente Lula”, afirmou.

OTIMIZAÇÃO – O minis-
tro também destacou a revisão de
diversos contratos. Em sua visão,
são vários equívocos em conces-
sões anteriores que resultaram em
obras paradas. “Nós estamos ree-
quilibrando esses contratos. Esse
momento do Brasil é uma curva
de experiência. Estamos corrigin-
do os erros do passado e vivendo
um novo momento. Um momento
em que o Brasil atrai investimen-
tos recordes para melhorar a sua
infraestrutura”, declarou.

QUEM PARTICIPOU —
Participaram do programa desta
quinta-feira a Rádio Nacional
Brasília, Amazônia e Alto Soli-
mões/EBC; o Portal Correio do
Estado (Campo grande/MS); Rá-
dio Excelsior (Salvador/BA); Rá-
dio Costazul (Angra dos Reis/
RJ); Portal A Gazeta (Vitória/ES);
Rádio Caiari (Porto Velho/RO);
Rádio CBN (Curitiba/PR).
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Renan Filho: ‘o Brasil bateu
recorde de investimentos’

Ministro participou do “Bom dia, Ministro” desta quinta (10)
e destacou a melhoria na qualidade da malha viária
e o impacto positivo na economia brasileira

Divulgação

Nesta quarta-feira (9), quan-
do se celebra o Dia Nacional da Bi-
blioteca, o vereador Thiago Ribeiro
(PRD) realizou visita técnica à Bi-
blioteca Municipal “Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto”, no Centro. A
ação teve como objetivo avaliar de
perto as condições de atendimento
ao público e a estrutura física do
espaço, que é um dos principais
equipamentos culturais.

Fundada há mais de 80 anos
e com um acervo que ultrapassa 96
mil volumes, a Biblioteca Munici-
pal foi a primeira biblioteca públi-
ca no interior de São Paulo e é re-
ferência para estudantes, pesqui-
sadores, professores e leitores de
todas as idades. Contudo, o cená-
rio encontrado pelo vereador re-
velou um espaço marcado por sé-
rios problemas de conservação, que
comprometem não apenas o fun-
cionamento do serviço, mas tam-
bém a segurança de servidores,
usuários e do próprio acervo.

Durante a vistoria, Thiago Ri-
beiro constatou infiltrações em di-
ferentes pontos do prédio, presen-
ça constante de umidade nas pare-
des e nos forros, banheiros inter-
ditados, janelas e vidros quebra-
dos, além da falta de manutenção
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Vereador identifica os problemas estruturais em visita à Biblioteca

Thiago Ribeiro fiscalizou as condições do prédio em visita que
coincidiu com o Dia Nacional da Biblioteca, nesta quarta-feira

Divulgação

em estruturas básicas do imóvel.
Um dos relatos mais preocupantes
envolve a biblioteca infantil: em
dias de chuva, a água chega a in-
vadir o ambiente, obrigando os ser-
vidores a protegerem as estantes,
os livros e os equipamentos eletrô-
nicos com lonas plásticas.

“Além de causar prejuízos
materiais, essa situação represen-
ta um risco real à integridade físi-
ca de quem frequenta o espaço. A
umidade excessiva contribui para
o aparecimento de mofo e bolor,
fatores que podem afetar a saúde
de crianças, idosos e pessoas com
alergias respiratórias. Já as infil-
trações e os pisos quebrados au-
mentam o risco de acidentes, tor-
nando urgente a realização de re-
paros”, apontou Thiago Ribeiro.

“A Biblioteca Municipal é um
patrimônio cultural e educacional
da nossa cidade. Ela cumpre um
papel fundamental na formação de
leitores, na democratização do aces-
so ao conhecimento e na valoriza-
ção da história local. Ver um espa-
ço como esse em condições assim é
inadmissível. Precisamos agir com
urgência para garantir um ambi-
ente seguro, acolhedor e digno para
a população”, afirmou o vereador.

O parlamentar se comprome-
teu a encaminhar indicações à
Prefeitura, solicitando ações ime-
diatas da Secretaria Municipal de
Cultura. Entre as medidas a se-
rem reivindicadas estão a reali-
zação de reformas estruturais, a
revisão da cobertura e das redes
hidráulica e elétrica, a substitui-
ção de vidros e a reativação dos
sanitários interditados.

A visita, simbólica por ocor-

rer justamente no Dia Nacional da
Biblioteca, reforça a importância
da preservação e da valorização
dos espaços públicos de leitura e
cultura. “Investir em bibliotecas é
investir no futuro da cidade. A
cultura não pode ser esquecida.
Manter nossos espaços de leitura
vivos, bem cuidados e ativos é uma
forma de garantir oportunidades,
cidadania e dignidade para to-
dos”, concluiu Thiago Ribeiro.

A Prefeitura de Piracicaba e o
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) seguem com a realização
de seminários para apresentação
dos diagnósticos do Plano Munici-
pal de Saneamento Rural (PMSR),
após consultas públicas realizadas
no ano passado. Os encontros acon-
tecem sempre aos sábados, a partir

das 9h, sempre com participação
aberta para toda população. Primei-
ro de 2025 é neste sábado (12), na
Cooperativa dos Produtores de Uva
de Santana e Santa Olímpia (Cooper-
vin) à rua São Lazaro, s/n – Santana
(próximo ao Depósito Tirolez) e aten-
dendo a população da região de Ar-
temis, Santana e Santa Olímpia. Nes-

te ano, o foco está em apresentar a
conclusão da elaboração de propos-
tas de soluções técnicas e modelos de
gestão para os serviços de saneamen-
to das comunidades isoladas e ru-
rais identificadas no município.

Por meio do PMSR, Prefeitura
e Semae terão um diagnóstico da
zona rural para planejar melhorias

das condições de vida para as pes-
soas do campo. “Assim, futuramen-
te, poderemos assegurar que todas
as famílias da área rural tenham
acesso a água potável de qualida-
de, manejo correto dos resíduos só-
lidos e sistema de esgotamento sa-
nitário adequado”, afirmou Ronald
Pereira, presidente do Semae.
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Região Norte recebe seminário de Plano de Saneamento Rural
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PL que amplia isenção do IR
impacta mais de 5 mi de paulistas
Proposta enviada pelo Governo Federal ao Congresso tem potencial
de isentar totalmente cerca de 3,7 milhões pessoas no estado

- "Óia nóis aqui outra veiz"

- Huuumm "Ocê custou
caro hein"

- Após o café e coletiva, pa-
rece que a SAF já é realida-
de.

- A assessoria do clube sol-
tou um edital para assem-
bleia extraordinária de só-
cios para "ratificação" da
SAF.

- Ou seja, traduzindo para
o linguajar mais arquiban-
cada: "gente tem proposta
de venda".

- A única dúvida que fica, e
isso só o conselho pode
"defender", é se a empresa
postulante a compra fica
com os "ativos" e também
com os "passivos".

- A dívida acumulada ao lon-
go dos anos, segundo a "au-
ditoria" é de aproximada-
mente R$ 25.000.000,00.

- Neta estão inclusos os pro-
cessos trabalhistas, forne-
cedores, empréstimos e a
história antiga do "bingo".

- Esses processos foram
sendo empurrados para
frente, mas para concreti-
zar o negócio tiveram que
"aparecer".

- Essa assembleia tá marca-
da para do dia 22 de abril,
até lá algumas informações
"oficiais" sobre o assunto
devem ser noticiadas.

- Suposições e fofocas não
serão aqui divulgadas, so-
mente o que sair direto da
assessoria.

- Tem um "mundaréu" de
gente comentando e dando
opinião sobre o caso, algu-
mas informações procedem,
mas muitas não devem ser
levadas a sério.

- Dentro do futebol profissi-
onal, a "limpa" já foi feita no
elenco e vários atletas já se
despediram de Piracicaba.
(teve quem nem chegou de
verdade, estão procurando o
futebol do cara até agora).

- Para quem tem contrato
até o final do mês, caso de
Artur (A), Gilberto Alemão (Z)
e Gabriel Coutinho (G), dis-

pensar esses atletas para
buscar algo igual ou pior no
mercado é pura bobagem,
deixa os caras ai.

- Quem tem contrato mais
longo como Anthony (A),
Emmanuel (Z), Fraga (V),
Luiz Gustavo (Z), Luizão (Z),
Serginho (M), também de-
vem ficar.

- Para os que foram em-
prestados como Igor Bolt
(Ferroviária) e Salatiel
(América PB) cque tem con-
tratos mais longos, não
devem mais aparecer pelos
lados da Silva Jardim.

- Quem sabe agora com a
falta de "nomes" alguns
atletas de verdadeira qua-
lidade e ligação com o clu-
be devem ganhar mais es-
paço e minutagem como;
Serginho (na sua posição),
Gabriel Coutinho, Artur,
Luiz Gustavo e etc.

- O conselho técnico para
a Copa Paulista acontece
dia 15/04 na sede da FPF,
lá o "presida" vai saber
tudo da competição.

- Alguns times já se pronun-
ciaram em "não" disputar a
pobre competição, mas
para o XV virou a única op-
ção de "glória eterna".

- A deficitária competição é
a única chance do Nhô-Quim
em aparecer no cenário na-
cional novamente, pois com
o andar da carruagem, de
outra forma está quase im-
possível.

- Vamos aguardar as cenas
dos próximos capítulos e
comentar sobre o que vier
de informações "oficiais".

- Vamos em frente, a única
coisa que nos interessa é
o XVZÂO em lugares mais
dignos.

- Pois o foco é somente a
"instituição XV", as pesso-
as passam, mas o Nhô-
Quim é imortal!

- Até semana que vem.

- Sempre junto com o
XVZÃO independente da
série ou colocação.

- Quem viver (ou estiver
por perto) verá.

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela TV Metropolitana, repórter e chefe da equi-
pe de esportes nas transmissões dos jogos do XV
pela TV Metropolitana, colunista de A Tribuna
Piracicabana, consultor comercial e apaixona-
do pelo XVZÃO "sem querer ser dono dele".

O projeto de lei que amplia a
faixa de isenção do Imposto de
Renda tem potencial de impactar
diretamente cerca de 5 milhões
de contribuintes em São Paulo.
Segundo informações da Receita
Federal referentes a 2023, em tor-
no de 3,7 milhões de paulistas
com renda de até R$ 5 mil men-
sais ficariam 100% isentos. Ou-
tro grupo, estimado em 1,3 mi-
lhão de pessoas no estado, teria
descontos progressivos, por estar
na faixa de R$ 5 mil a R$ 7 mil.

O texto, um compromisso de
campanha do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, foi enviado para
apreciação do Legislativo em 18 de
março. Ao todo, um público esti-
mado em 10 milhões de brasileiros
será beneficiado com 100% de isen-
ção. A compensação virá com uma
taxa de até 10% para pessoas com
alta renda (a partir de R$ 600 mil
por ano) que atualmente não con-
tribuem com o Imposto de Renda,
um grupo de 141 mil pessoas.

“O que estamos fazendo é ape-
nas uma reparação. Estamos falan-
do que 141 mil pessoas que ganham
acima de 600 mil, acima de um
milhão de reais por ano, vão con-
tribuir para que 10 milhões de pes-
soas não paguem Imposto de Ren-
da. É simples assim”, afirmou o
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va no evento que marcou o envio
do PL ao Congresso.

Somando essas 10 milhões de
pessoas que serão beneficiadas
com o PL a outras 10 milhões já
contempladas por mudanças fei-
tas anteriormente em 2023 e
2024, serão 20 milhões que dei-
xam de pagar Imposto de Renda
desde o início da atual gestão.

Segundo informações da Re-
ceita Federal, 90% dos brasilei-
ros que pagam Imposto de Ren-
da (cerca de 90 milhões de cida-
dãos) estarão na faixa da isenção
total ou parcial e 65% dos decla-
rantes do IRPF (mais de 26 mi-
lhões) serão totalmente isentos.
Trata-se da maior alteração na
tabela do Imposto de Renda da
história recente do Brasil.

PROGRESSIVO — Quem
ganha entre R$ 5 mil e R$ 7 mil
pagará menos imposto do que
paga atualmente, em virtude da
isenção parcial. Será um descon-
to progressivo. Quem ganha até
R$ 5 mil fica completamente isen-
to (100% de desconto).

A partir disso, a redução ocor-
rerá conforme os seguintes exem-
plos: renda de até R$ 5 mil por mês:
isento; renda de R$ 5.500 por mês:
75% de desconto; renda de R$ 6
mil: 50% de desconto; renda de R$
6.500: 25% de desconto; e a partir
de R$ 7 mil: sem redução.

TRIBUTAÇÃO MÍNIMA —
Para compensar a isenção para esse
público maior, o texto prevê tribu-
tação mínima para altas rendas,
que atingirá 141,4 mil contribuin-
tes (0,13% do total). Esse grupo cor-
responde a 0,06% da população do
país e é composto de pessoas que
recebem mais de R$ 600 mil por
ano em dividendos e que não con-
tribuem atualmente com alíquo-
ta efetiva de até 10% para o Im-
posto de Renda. Esses contribu-
intes pagam atualmente uma alí-
quota efetiva média de 2,54%.

CLT NADA MUDA — Para
quem tem carteira assinada nessa
faixa de renda mais alta, nada
muda, porque o imposto é retido
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Compensação virá com uma taxa de até 10% para
pessoas com alta renda (a partir de R$ 600 mil por ano)
que atualmente não contribuem com o IR

diretamente. A nova regra não afe-
ta salários, honorários, aluguéis ou
outras rendas já tributadas na fon-
te. A medida se aplica a quem rece-
be altos valores em rendimentos
isentos, como dividendos de em-
presas. Se os rendimentos são sa-
lariais e o Imposto de Renda já é
pago sobre eles, nada muda.

CONDIÇÕES — A tributa-
ção mínima para altas rendas fun-
ciona de forma progressiva. Primei-
ro, soma-se toda a renda recebida
no ano, incluindo salário, alugu-
éis, dividendos e outros rendimen-
tos. Se a soma for menor que R$
600 mil, não há cobrança adicio-
nal. Se passar deste valor, aplica-se
uma alíquota que cresce gradual-
mente até 10% para quem ganha
R$ 1,2 milhão, como nos exemplos
abaixo: renda anual de R$ 600 mil:
sem imposto mínimo a pagar; ren-
da anual de R$ 750 mil: alíquota
de 2,50% (imposto a pagar de R$

18.750); renda anual de R$ 900
mil: 5% (R$ 45 mil); renda anual
de R$ 1,05 milhão: 7,50% (R$
78.750); e renda anual de R$ 1,2
milhão: 10% (R$ 120 mil).

CONSIDERA O JÁ PAGO
— A tributação mínima conside-
ra também o imposto que já foi
pago sobre a renda. Se, por exem-
plo, um contribuinte que recebe
R$ 1,2 milhão anuais pagou 8%
de IR, terá que pagar apenas mais
2% para chegar aos 10%. Em ou-
tra hipótese, se um contribuinte
com R$ 2 milhões já pagou 12%
de IR, não pagará nada.

EXCLUSÃO — Na hora de
calcular o valor do imposto devi-
do, alguns rendimentos deverão ser
excluídos, como ganhos com pou-
pança, títulos isentos, herança,
venda de bens, outros rendimen-
tos mobiliários isentos, pensões e
aposentadorias por moléstia gra-
ve, além de indenizações.

CCCCCERIMONIALERIMONIALERIMONIALERIMONIALERIMONIAL

Câmara promove solenidade com duas homenagens
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba realizou, na noite de quar-
ta-feira (9), reunião solene em co-
memoração ao Dia de Allan Kar-
dec e para a entrega da Medalha
de Mérito Legislativo ao ex-verea-
dor Jorge Rodrigues Martins. A
solenidade foi proposta pelo verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) e ocorreu
no Salão Nobre da Casa.

Durante a solenidade, Pedro
Kawai relatou que a homenagem
a Allan Kardec integra o calendá-
rio do Legislativo graças à atua-
ção do próprio Jorge Rodrigues
Martins, que, enquanto vereador,
instituiu a solenidade. “Essa é
uma das reuniões solenes mais an-
tigas da Câmara, realizada há tan-
to tempo que, no início, nem preci-
sava de autorização do plenário.
Quem iniciou tudo isso foi o se-
nhor Jorge”, afirmou o vereador.

Kawai também ressaltou o le-
gado político e pessoal do homena-
geado. “Ele foi vereador por quatro
mandatos consecutivos, presidente
da Câmara no biênio 1998–2000, e
é alguém que transformou a políti-
ca local com diálogo e responsabili-
dade”, declarou. Em seguida, com-
pletou: “Tive o privilégio de apren-
der com ele, mesmo sem termos le-
gislado juntos. Em muitas conver-
sas, recebi conselhos que me ajuda-
ram a construir minha trajetória”.

Natural de Assis (SP), Jorge

Jorge Rodrigues Martins recebeu medalha legislativa e
Maroisa Baio falou sobre o espiritismo no Dia de Allan Kardec

Guilherme Leite

Rodrigues Martins iniciou sua
vida profissional como office boy
em 1945. Atuou no comércio vare-
jista e no ramo imobiliário, fun-
dando, em 1978, a George Mar-
tins Imóveis. Foi eleito vereador
pela primeira vez em 1986 e cum-
priu quatro mandatos consecuti-
vos. A Medalha de Mérito Legis-
lativo foi entregue conforme o
Decreto Legislativo nº 48/2024,
em reconhecimento aos relevan-
tes serviços prestados à cidade.

Em seu discurso de agradeci-
mento, Jorge Rodrigues Martins
citou sua trajetória pessoal, pro-
fissional e familiar. “Quero agra-
decer a Deus por tudo o que Ele
fez e tem feito por mim, pela mi-
nha família. E também à minha
esposa, com quem completo 69
anos de casamento neste mês. São
duas coisas que eu amo neste
mundo: primeiro Deus, depois
essa esposa maravilhosa”, disse.

DIA DE ALLAN KARDEC
— Durante a solenidade, a Câma-
ra também celebrou o Dia de Allan
Kardec, codificador da Doutrina
Espírita. A professora aposentada
Maroisa Baio conduziu a palestra
“Aconteceu na Primavera”. Ela
abordou o mês de abril — corres-
pondente ao mês de Nissan no ca-
lendário judaico — como período
de importantes revelações espiritu-
ais, relacionando eventos das traje-

tórias de Moisés, Jesus e Allan Kar-
dec. A palestrante ainda detalhou o
contexto histórico da publicação de
O Livro dos Espíritos, a fundação
da Sociedade Parisiense de Estudos
Espíritas e a atuação de Kardec na
consolidação da doutrina.

Segundo Maroisa Baio, o espi-
ritismo apresenta valores ligados à
espiritualidade, mediunidade e
imortalidade. “Kardec amava pro-
fundamente o espiritismo. Viva
Allan Kardec, viva a imortalidade.”

A mesa de honra foi composta
pelo vereador Pedro Kawai; pelo juiz
da 1ª Vara da Fazenda Pública de
Piracicaba, Dr. Wander Rosseti; pelo

presidente da Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba (Acipi),
Maurício Benato; pela presidente da
União das Sociedades Espíritas de
Piracicaba, Marina Gervatoski Tor-
resan; e pela palestrante Maroisa
Baio. Em suas falas, os integrantes
da mesa destacaram a relevância
da doutrina espírita e a trajetória
do homenageado. “Transformação
e resiliência são as palavras que de-
finem Jorge Martins”, afirmou
Maurício Benato. Já o juiz Wander
Rosseti declarou: “O senhor deixou
um legado de ética e dedicação.
Falo em nome da população de Pi-
racicaba: muito obrigado.”

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou de uma reunião
com a professora da secretaria
municipal de Educação, professo-
ra Bárbara Blanco, para tratar da
organização da Semana do Brincar
no município. Durante o encontro,
foram discutidos os primeiros ali-
nhamentos para a realização das
atividades voltadas à valorização do
brincar na infância, conforme esta-
belece a legislação municipal.

Na ocasião, o parlamentar
também informou que a Procu-
radoria do Município já está fi-

nalizando a regulamentação da
Lei Municipal que institui a Se-
mana do Brincar no calendário
oficial de Piracicaba.

“A Semana do Brincar é uma
importante ferramenta para pro-
mover o desenvolvimento integral
das nossas crianças, respeitando o
direito ao brincar e incentivando
ações educativas em toda a cidade.
Estou acompanhando de perto
para que a lei seja efetivamente
implementada com planejamento e
participação de toda a comunida-
de escolar”, destacou Pedro Kawai.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Kawai participa de reunião sobre a Semana do Brincar

Vereador esteve com a secretária de Educação Bárbara Blanco

Assessoria Parlamentar

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Cecan inaugura parque tecnológico
com equipamento de última geração
Com investimentos de 2,5 milhões de dólares, unidade figura entre as mais
modernas do país, para elevar o nível de assistência a pacientes oncológicos

Divulgação

Parte da equipe que estará à frente da assistência com o novo aparelho

O Cecan — Centro do Câncer
da Santa Casa de Piracicaba —
anuncia mais uma grande aquisi-
ção que promete elevar o nível da
assistência dispensada a pacientes
oncológicos de Piracicaba e região.

Trata-se do Acelerador Line-
ar Infinity da Elekta, equipamento
de radioterapia de última geração,
disponível em poucos centros mé-
dicos do país. Projetado para ofe-
recer tratamentos personalizados
de alta precisão contra o cãncer, a
nova máquina combina avanços
tecnológicos significativos em har-
dware, software e técnicas de ima-
geamento, permitindo a visualiza-
ção 3D do tumor e dos tecidos cir-
cundantes antes e durante o trata-
mento, com o posicionamento pre-
ciso do paciente e adaptação do tra-
tamento em tempo real.

“Isso significa que, com a nova
tecnologia, o paciente vai receber a
quantidade exata de radiação de
que precisa, apenas na área afeta-
da pelo câncer, sem comprometer
outros órgãos”, explica o onco-
logista Fernando Medina, dire-
tor do Cecan, que receberá auto-
ridades, médicos, funcionários e
convidados na noite da próxima
sexta-feira, 11, para apresenta-
ção do novo parque tecnológico,

ao lado dos oncologistas André
Moraes e Mary da Silva There-
za, também diretores da unidade.

Para eles, a instalação de equi-
pamentos de radioterapia de últi-
ma geração aumenta a capacidade
de atendimento e permite trata-
mentos mais complexos, com me-
nos efeitos colaterais. “Devemos
sair de 100 pacientes/dia para 130
pacientes tratados diariamente
com sessões de radioterapia”, dis-
se Medina, lembrando que o Cecan
registra a entrada de 1.200 todos
os pacientes todos os anos.  “80%
deles são trados pelo SUS-Sistema
Único de Saúde, por uma equipe
de especialistas composta por mais
de 60 pessoas, entre médicos onco-
logistas e radioterapeutas, enfer-
meiros, nutricionistas, psicólogos,
assistentes sociais, farmacêuticas e
equipes de apoio administrativo.

Eles revelam que o investi-
mento exigiu recursos de inicia-
tiva público-privada na ordem
de 2,5 milhões de dólares, sendo
1,4 milhão para aquisição do equi-
pamento e 1,1 milhão para upgra-
de do outro aparelho. “Parte des-
se valor veio do governo federal
por meio de programas direcio-
nados à saúde e, a outra parte,
da Santa Casa”, disseram.

Dentre os principais avanços
tecnológicos do Infinity está a agi-
lidade, uma vez que o equipamen-
to dispõe de colimador multilâmi-
nas (MLC) de alta velocidade e pre-
cisão para movimentos rápidos e
precisos, permitindo a conforma-
ção do feixe de radiação ao tumor
com extrema exatidão. “Sua alta
velocidade de movimento e aber-
tura permitem tratamentos mais
rápidos e adaptáveis, reduzindo em
30% o tempo de exposição e aumen-
tando a eficiência do tratamento,
que pode ser hipofracionado de 36
aplicações para apenas 15. É um
outro patamar de tecnologia”, dis-
seram os oncologistas.

Eles revelam ainda, que o apa-
relho utiliza algoritmos avançados
de cálculo de dose que simulam com
precisão a interação da radiação
com os tecidos do corpo. Isso resul-
ta em uma dosimetria mais precisa,
especialmente em casos complexos,
como tumores próximos a órgãos
sensíveis ou em regiões com densi-
dades variáveis para que o trata-
mento possa ser ajustado conforme
mudanças no tumor ou na anato-
mia do paciente ao longo do tempo.

“Por todas essas vantagens
e avanços, concluímos que o Ace-
lerador Linear Infinity da Elekta,

adquirido pelo Cecan da Santa
Casa de Piracicaba, representa um
avanço significativo na radiote-
rapia moderna, combinando pre-
cisão, eficiência e segurança. “É
uma ferramenta essencial para
centros de oncologia que buscam

oferecer o que há de mais avan-
çado em radioterapia, com assis-
tência precisa e humanizada”, fi-
nalizaram os médicos oncologis-
tas Fernando Medina, André
Moraes e Mary da Silva Thereza.

Segundo eles, o avanço pro-

porcionado pelo novo equipamen-
to reflete o compromisso do CE-
CAN com a saúde, ciência e bem-
estar dos piracicabanos. “Repre-
senta a vanguarda no tratamen-
to do câncer, especificamente no
âmbito do SUS”, afirmaram.
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CPFL Paulista realiza operação
para regularizar cabos

Foram mais de 255 quilos de cabos irregulares removidos
pela CPFL Paulista durante a ação em Piracicaba

Divulgação

A CPFL Paulista realiza mais
uma operação de fiscalização e or-
ganização de cabos de telecomuni-
cação em diferentes bairros de Pi-
racicaba. Iniciada em fevereiro des-
te ano, a ação já removeu mais de
255kg de fios removidos

 por equipes da concessioná-
ria. A iniciativa dá sequência ao
trabalho que busca evitar transtor-
nos para os moradores do municí-
pio e reduzir riscos de acidentes
com fios caídos, além de prevenir
danos à rede elétrica.

Segundo Gerivaldo de Jesus
Nunes, consultor de relacionamen-
to da CPFL Paulista, o trabalho
reforça o compromisso da empre-
sa com a segurança. “Nossa atua-
ção vai além da fiscalização, esta-
mos trabalhando ativamente para
criar um ambiente seguro e orga-
nizado para todos”, afirma.

De acordo com a legislação
brasileira, as distribuidoras de
energia são responsáveis por mo-
nitorar o uso adequado dos pos-
tes pelas operadoras de telecomu-
nicações e notificar as empresas
em caso de irregularidades. No
ano passado, a CPFL Paulista
emitiu mais de 397 notificações

solicitando o cumprimento das
normas de compartilhamento de
infraestrutura no município.

Além das ações de fiscalização,
a CPFL Paulista mantém um ser-
viço emergencial para atender ca-
sos críticos reportados pela popu-
lação. “Sempre que alguém identi-
ficar cabos rompidos ou caídos no
chão, pode acionar nosso serviço
emergencial pelo telefone 0800 010
1010 (ligação gratuita). Equipes são
enviadas prontamente para elimi-
nar o risco”, orienta Nunes.

CPFL ENERGIA - A CPFL
Energia está há 112 anos no se-
tor elétrico e atua nos segmen-
tos de distribuição, geração,
transmissão, comercialização e
serviços. É a maior distribuido-
ra em volume de energia vendi-
da, com mais de 13% de partici-
pação no mercado nacional,
atendendo cerca de 10,4 milhões
de clientes em 687 municípios nos
estados de São Paulo, Rio Gran-
de do Sul, Minas Gerais e Para-
ná. Com 4.411 MW de capacida-
de instalada, está entre as maio-
res geradoras privadas do país,
com atuação em fontes hidrelé-
trica, solar, eólica e biomassa.
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Laboratório de Leitura e CTC na Escola chegam a escola pública

Os projetos levaram para a unidade espaço de leitura, melhorias estruturais e atividades de voluntariado

Produtora Lumos

A Escola Estadual Prof. João
Alves de Almeida, em Piracicaba,
recebeu na última quarta-feira, 9,
os projetos  Laboratório de Leitura
e CTC na Escola, iniciativas que
buscam proporcionar uma experi-
ência única de aprendizado, esti-
mulando a criatividade, a imagi-
nação, o hábito da leitura e o pen-
samento crítico. A unidade escolar
ganhou sala de leitura completa,
laboratório de ciências, doação de
computadores, materiais esporti-
vos, ações de voluntariado e me-
lhorias de infraestrutura.

As ações do Laboratório de
Leitura são uma realização da
CEC Brasil com patrocínio do CTC
(Centro de Tecnologia Canaviei-
ra) via Lei de Incentivo à Cultura
do Ministério da Cultura e Go-
verno Federal. Já o CTC na Esco-
la tem realização do Instituto
Cuidare. Os projetos têm previ-
são de beneficiar mais duas esco-
las de Piracicaba em 2025.

Por meio do Laboratório de
Leitura, a escola estadual passou a
contar com uma nova biblioteca
com acervo de 1.200 novos livros,
que inclui clássicos da literatura
infantojuvenil, obras contemporâ-
neas, livros didáticos e paradidáti-
cos das ciências humanas e bioló-
gicas, kindles, tablets, 45 jogos e
brinquedos educativos em um es-
paço lúdico, acolhedor e confortá-
vel para tornar a experiência da lei-
tura prazerosa e o ambiente mais
inspirador para novas descobertas.

O projeto CTC na Escola, por
sua vez, enriquece a experiência da
comunidade escolar com doações
de tenda para o pátio da escola, ma-
teriais esportivos, materiais para o
laboratório de ciências, máquina de
lavar, armário para cozinha da sala
dos professores, melhorias nos ba-
nheiros e instalação de bancada de
mármore na sala de leitura.

A chegada dos projetos benefi-
cia 190 estudantes com idades en-
tre 11 e 18 anos matriculados no
Ensino Fundamental II e Ensino
Médio, além de 12 professores e ges-
tores que passarão por capacitações.

INAUGURAÇÃO - Na
quarta-feira, 9, cerca de 90 vo-
luntários da CTC envolveram os
estudantes em diferentes ativida-
des e  oficinas para comemorar a
inauguração dos novos espaços.
Durante a manhã, foi realizada
pintura de muro da quadra du-
rante oficina de grafite ministra-
da pelo grafiteiro Subtu; oficinas
de ciência e tecnologia, com téc-
nicas de compostagem, robótica

e extração de DNA de morangos,
e montagem da sala de leitura.

A diretora da Escola Estadual
Prof. João Alves de Almeida, Bru-
na Arcanjo, comemorou a chega-
da dos projetos. “Estávamos ansi-
osos em contar com a possibilida-
de de um ambiente adequado para
uma habilidade muito importante
como a leitura. É extremamente
animador e acredito que esse am-
biente trará benefícios imediatos e
futuros, impactando a aprendiza-
gem e a valorização do ambiente
escolar”, comemora a gestora.

MENINAS NA CIÊNCIA -
O incentivo à participação das me-
ninas na ciência é um ponto de aten-
ção do projeto Laboratório de Lei-
tura. Ainda que seja voltado para
toda a comunidade escolar, a ideia
é que suas ações estimulem a igual-
dade de gênero nessa área. Vale
lembrar que, apesar do Brasil ser
um dos países com maior presença
feminina na ciência, dados da ONU
e do relatório Em direção à equida-
de de gênero na pesquisa no Brasil
mostram que as mulheres cientis-
tas ainda enfrentam desafios como
carreiras mais curtas, salários mais
baixos e sub-representação em re-
vistas científicas em todo mundo.

“Estamos muito felizes por fa-
zer parte deste projeto, que incen-
tiva crianças e jovens a se aproxi-
marem dos livros de forma lúdica
e criativa. As estatísticas mostram
que os meninos ainda são maioria
na ciência e tecnologia, enquanto
as meninas estão sub-representa-
das. Queremos reduzir essa dis-
tância, estimulando a curiosida-
de das novas gerações e ajudando
a construir um futuro mais igua-
litário”, comenta Kaline Vânia,
diretora da CEC Brasil.

LABORATÓRIO DE LEI-
TURA - Em sua primeira edição, o
projeto estreia em três escolas de
Piracicaba em 2025, reconhecendo
o potencial da escola como espaço
de produção artística e cultural e
de educação ambiental e científica.
Para isso, busca criar espaços lúdi-
cos e agradáveis de educação e so-
cialização em escolas públicas, que
incluem laboratório de ciências,
sala de leitura e acesso a um acer-
vo variado de livros como estímulo
ao conhecimento e à pesquisa.

CTC NA ESCOLA - O CTC
na Escola é uma iniciativa ino-
vadora que promove melhorias
físicas e pedagógicas em escolas,
gerando transformações sociais
significativas, como a redução da
evasão escolar, o fortalecimento
da formação de docentes e equi-
pes de apoio, e o incentivo à cul-
tura do voluntariado.

O programa é estruturado em
cinco pilares fundamentais: Segu-
rança Alimentar, que assegura
uma alimentação saudável e nu-
tritiva; Acessibilidade e Bem-estar,
criando ambientes inclusivos e aco-
lhedores; Ciência e Tecnologia, in-
tegrando tecnologias inovadoras
para aprimorar a aprendizagem;
Meio Ambiente, com práticas sus-
tentáveis e conscientização ambi-
ental; e Formação de Leitores, que
oferece espaços e atividades para
desenvolver habilidades de leitura
e escrita em todos os níveis.

A iniciativa reflete o com-
promisso do CTC com a educa-
ção, que é o foco principal de sua
atuação comunitária, abran-
gendo desde o ensino funda-
mental até a universidade.

CEC BRASIL - A CEC Bra-
sil atua na área de produção cul-

tural, com foco no impacto soci-
al. Com pilares como educação,
saúde e diversidade, a empresa
tem como desafio construir pro-
jetos inovadores e desenvolver
tecnologia capaz de transformar
cenários de comunidades no
Brasil e América do Sul.

Sua atuação está direciona-
da a projetos de cultura e saú-
de, com a publicação de livros
que valorizem profissionais da
área da saúde, e criação de es-
paços e estruturas inovadoras
com foco na leitura e formação
de novos leitores no Brasil e na
América do Sul. Conheça mais:
https://cecbrasil.com.br/.

CTC - O Centro de Tecnologia
Canavieira (CTC) é uma empresa
de biotecnologia e inovação, líder
global em ciência da cana-de-açú-
car. É o maior banco de germoplas-
ma de cana-de-açúcar do mundo,
com mais de 5 mil variedades. Nos
laboratórios em Piracicaba (SP) e
Saint-Louis (Missouri-EUA), as
equipes de cientistas desenvolvem
trabalhos de ponta em melhora-
mento e engenharia genética. O
portfólio da companhia reúne va-
riedades de cana de alta produtivi-
dade e resistentes a pragas.

Criado em 1969, o CTC contri-
buiu nestes 50 anos de história para
o avanço tecnológico do agronegó-
cio nacional e a competitividade do
setor sucroenergético, levando o
Brasil à liderança mundial do se-
tor, aumentando a produtividade
para atendimento da demanda
mundial de açúcar, proporcionan-
do visibilidade ao etanol como um
dos mais importantes biocombus-
tíveis do mundo e a cogeração
através do processamento da pa-
lha da cana (bioeletricidade).
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Cerca de 1,4 milhão de brasileiros tem transtorno de jogo
Levantamento conduzido pela Unifesp e Uniad mostra que 10,9 milhões de pessoas no Brasil apresentam sintomas de dependência em jogos de aposta

Um estudo realizado pela primeira vez no país mostrou que
1,4 milhão de pessoas já desenvolveram transtornos de jogo

Divulgação

Um estudo realizado pela
primeira vez no país mostrou que
1,4 milhão de pessoas já desen-
volveram transtornos de jogo,
tendo o envolvimento com apos-
tas associadas a prejuízos pesso-
ais, sociais ou financeiros, e que
10,9 milhão de brasileiros apre-
sentam sintomas de dependên-
cia em jogos de aposta, com mai-
or prevalência entre os adoles-
centes e pessoas de baixa renda.

O inquérito epidemiológico,
que entrevistou uma amostra re-
presentativa de 16,6 mil partici-
pantes com 14 anos ou mais em
todas as regiões brasileiras entre
os anos de 2023 e 2024, integra a
terceira edição do Levantamento
Nacional de Álcool e Drogas (Le-
nad), da Unifesp, divulgado recen-
temente pelo Observatório Brasi-
leiro de Informação sobre Drogas,
do Ministério da Justiça.

Segundo o estudo, 25,9% da
população brasileira já apostou
ao longo da vida e 17,6% apostou
no último ano. As plataformas di-
gitais, conhecidas como “bets” já
são a segunda modalidade de jo-
gos mais utilizada no país, res-
pondendo por 32,1% - quase um
terço – dos apostadores. Em nú-
meros absolutos, são 9,13 milhões
de brasileiros que utilizam plata-
formas online para jogos.

Mais de um terço (38,4%)
dos brasileiros que apostaram
no último ano foram considera-
dos em situação de risco ou já
são considerados jogadores pro-
blemáticos, segundo a escala
PGSI (em inglês, Problem Gam-
bling Severity Index) instrumen-
to utilizado no estudo e que iden-
tifica critérios diagnósticos do
Transtorno de Jogo, patologia re-
conhecida pelo Manual Diagnós-
tico de Transtornos Psiquiátricos.

Os dados apontaram ainda
que 4,4% (IC95%: 2,8-6,8) do to-
tal de apostadores possivelmen-
te já desenvolveram o transtor-
no de jogo, o que equivale a 0,8%
da população brasileira.

Grupos Vulneráveis: Ainda
que a proporção de apostadores
seja menor entre adolescentes

(10,5%), eles tem maiores chan-
ces de desenvolver problemas.
Entre dos adolescentes.

Mais da metade dos aposta-
dores com idade entre 14 e 17
anos já tem indicação de jogo de
risco ou problemático (55,2%,
95%CI: 29,6–61,0) comparado a
maior do que os 37,7% entre os
adultos (IC95%: 32,8- 42,8).

Os usuários das “bets” (plata-
formas online) também estão mais
propensos a desenvolver proble-
mas, com chances quadruplicadas
(OR: 4,02; IC95%: 2,83-5,72 ajus-
tado por sexo) de desenvolver o
chamado Transtorno de Jogo.

Entre esses apostadores a pro-
porção de indivíduos com indica-
ção de risco ou problema chega a
66,8% (IC95%: 59,0-73,9), contra
26,8% (IC95%:22,0-32,1) entre os
apostadores que não usam essa
modalidade de apostas.

Apostadores com renda men-
sal inferior a um salário-mínimo
também estão em maior risco de
apresentar problemas. Mais da
metade dos apostadores desse es-
trato da população já apresentam
indicação de jogo de risco ou pro-
blemático (52,8%, IC95%: 46,1–
59,4, ante 21,1% (IC95%: 13,2–32,1)
entre os apostadores com renda
superior a dois salários-mínimos.

“Os dados do levantamento
evidenciam a crescente populari-
dade dos jogos de apostas no Bra-
sil, impulsionada pelas platafor-
mas online. Além disso, o envolvi-
mento precoce de adolescentes e
os altos índices de problemas en-
tre usuários de bets e a relação
entre vulnerabilidade socioeconô-
mica e o maior risco de transtor-
no de jogo reforçam a urgência de
políticas públicas que protejam a
saúde mental da população”, afir-
ma o psiquiatra Ronaldo Laran-
jeira, professor-titular da Unifesp,
diretor da Uniad e presidente da
SPDM (Associação Paulista para
o Desenvolvimento da Medicina).

Segundo ele, é fundamental
que, diante do cenário identifica-
do, os gestores do SUS (Sistema
Único de Saúde) apresentem mo-
delos eficazes de tratamento de

apostadores de risco ou diagnos-
ticados com transtorno de jogo.
O diretor da Uniad também aler-
ta para a necessidade de medi-
das de prevenção por meio de
políticas públicas regulatórias.

Recomendações - Diante dos
resultados do estudo, torna-se fun-
damental a implementação de es-
tratégias preventivas que busquem
reduzir os danos associados aos
jogos de aposta, especialmente en-
tre populações vulneráveis, como
crianças, adolescentes e indivídu-
os suscetíveis ao desenvolvimento
de comportamentos de risco.

Com o objetivo de fomentar
iniciativas fundamentadas em evi-
dências científicas para enfrentar
esse novo desafio de saúde públi-
ca, a equipe do LENAD/UNIFESP,
em colaboração com pesquisadores
do Centro de Pesquisa em Álcool e
Drogas do Hospital de Clínicas de
Porto Alegre e da Universidade
Federal do Rio Grande do Sul (UFR-
GS), elaborou um conjunto de re-
comendações. A abordagem ado-
tada está em consonância com es-
tratégias internacionais reconheci-
das por sua efetividade e baseadas
nas melhores evidências científicas
disponíveis até o momento.

1) Regulamentação e Supervi-
são - Implementar requisitos mais
rigorosos de licenciamento para
operadores de jogos de azar onli-
ne, assegurando transparência e
responsabilização na oferta desses
serviços (Dash et al., 2024). Asse-
gurar que órgãos regulatórios in-
dependentes tenham autoridade
para fiscalizar o setor, monitorar
práticas comerciais e, principal-
menge, sejam capazes de aplicar
sanções quando necessário (Dash
et al.,2024; Wardle et al.,2024).

2) Proteção de Crianças e Ado-
lescentes: ‘ Proteção mandatória de
crianças e adolescentes para as
apostas, aplicando rigorosamente
os requisitos de idade mínima, res-
paldados por identificação obriga-
tória (Wardle et al.,2024).  Moder-
nizar sistemas de cadastro e moni-
toramento, incorporando estraté-
gias como: Verificação de identi-
dade biométrica, analise de com-

portamente e padrões de uso (beha-
vioral analytics), verificação de
documentos com inteligência arti-
ficial ou autenticação com selfie
(sistemas de KYC reforçados), im-
plementar limites técnicos e de per-
fil (soft blocks), entre outros méto-
dos.   Integrar conteúdos educati-
vos nas escolas sobre os riscos as-
sociados aos jogos de azar e estra-
tégias de resistência a influências
sociais e midiáticas. Reduzir a ex-
posição de menores de idade aos
jogos de azar, proibindo ou restrin-
gindo o acesso, a promoção, o ma-
rketing e o patrocínio em canais
acessíveis a esse público (Wardle et
al., 2024). O marco regulatório das
apostas (Lei nº 14.790/2023) do
Brasil ainda não definiu diretrizes
específicas de propaganda.

3) Proteção aos Grupos Vul-
neráveis: ‘ Implementar registros
obrigatórios de usuários para pos-
sibilitar rastreamento de padrões
de uso e intervenções precoces. Cri-
ar sistemas universais de autoex-
clusão, permitindo que indivíduos
limitem voluntariamente seu aces-
so às plataformas de jogo (Wardle
et al., 2024). Oferecer ferramentas
tecnológicas de monitoramento,
como alertas personalizados e blo-
queios automáticos com base em
comportamento de risco.

4) Financiamento para pesqui-
sa, educação e assistência: Estabe-
lecer contribuições obrigatórias dos
operadores para um fundo público
destinado a financiar pesquisas in-
dependentes sobre os impactos dos
jogos de azar, campanhas educati-
vas de amplo alcance e serviços de
tratamento e apoio às pessoas afe-
tadas (Dash et al., 2024).

5) Mudança na Abordagem de
Comunicação: Substituir o discur-
so centrado no “jogo responsável”,
que transfere a responsabilidade
exclusivamente ao indivíduo. Su-
gere-se que a resposta de saúde
pública deve priorizar promover
campanhas educativas baseadas
em evidências para desnormalizar
comportamentos de risco (Livings-
tone & Rintoul, 2020 ). ̀  Promo-
ver campanhas educativas basea-
das em evidências com foco na

desnormalização das apostas
como forma de lazer aceitável, es-
pecialmente entre jovens e popu-
lações vulneráveis. Exigir trans-
parência nos riscos associados
aos jogos, incluindo a probabili-
dade real de perdas financeiras e
os mecanismos de manipulação
utilizados pelas plataformas.

6) Restrição à Publicidade de
Apostas - Proibir a publicidade de
jogos de azar em mídias acessíveis
a menores de idade e em horários
de ampla audiência; Limitar o uso
de figuras públicas, influenciadores
e atletas na promoção de apostas;
Obrigar a inclusão de alertas claros
e visíveis sobre os riscos associados
ao jogo, semelhantes aos utilizados
em campanhas antitabaco.

Recomendações para aposta-
dores: (Baseadas no United King-
dom Gambling Commission, 2021)

1. Converse com alguém: Se
você acha que as apostas podem
estar se tornando um problema,
busque ajuda. Falar com alguém
fora da situação pode ajudar a
encontrar soluções. Organiza-
ções como os Jogadores Anôni-
mos (JA) ou Centro de Referên-
cia em Saúde Mental Álcool e
Drogas que oferecem suporte.

2. Reflita sobre suas motivações
para jogar: Identifique os motivos
pelos quais você aposta. Apostar não
deve ser um hábito compulsivo ou
uma maneira de resolver problemas

financeiros. Não use o jogo como
estratégia para sair de dívidas ou
ganhar dinheiro rapidamente.

3. Monitore sua atividade
de jogo: Acompanhe com que
frequência e quanto dinheiro
você está gastando.

4. Busque Informação de Qua-
lidade - Informe-se sobre os riscos
reais das apostas, as probabilida-
des de perda e os mecanismos de
manipulação empregados pelas
plataformas. Conhecimento é uma
ferramenta poderosa de proteção.

5. Defina limites de gasto:
Estabeleça um limite de quanto
pode gastar em apostas.

6. Faça pausas entre as
apostas: Tire intervalos regula-
res para evitar sobrecarga e de-
pendência. Bloqueios temporá-
rios em contas de jogo podem
ser usados para manter clareza
mental e controle financeiro.

7. Proteja suas informações
pessoais: Nunca compartilhe seus
dados pessoais ou bancários com
terceiros para abrir contas de jo-
gos. Isso pode expô-lo a riscos como
roubo de identidade, fraude ou até
envolvimento em atividades crimi-
nosas

8. Evite o Uso de Substâncias
Durante o Jogo - Evite consumir
álcool ou outras substâncias du-
rante a prática de apostas, pois isso
pode comprometer o julgamento e
favorecer decisões impulsivas.

Divulgação

A política Adriana Ramalho,
embaixadora da Paz pela Federa-
ção para a Paz Universal, da Co-
reia do Sul desde 2017, marcará
presença na Conferência Anual da
Paz da UPF 2025, realizada na
Coreia do Sul, neste mês de abril. A
Universal Peace Generation é uma
iniciativa ligada à Federação para
a Paz Universal (UPF), uma orga-
nização internacional dedicada a
construir um mundo de paz.

O evento reúne líderes globais
políticos e religiosos, ativistas soci-
ais e jovens embaixadores para dis-
cutir iniciativas para promover a
paz mundial, a cooperação inter-re-
ligiosa, os valores familiares e a re-
conciliação entre nações. A UPF é
reconhecida pela Organização das
Nações Unidas (ONU), como uma
organização não governamental que
atua em diversos países e participa
de iniciativas que incluem o apoio ao
cumprimento das metas do milênio.

Todo ano, a UPF organiza
grandes eventos, incluindo con-
gressos e conferências na Coreia do
Sul, reunindo líderes políticos, reli-
giosos, acadêmicos e jovens de todo
o mundo. Esses eventos incluem:
Assembleias de Paz discutindo
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Adriana Ramalho representa o Brasil em conferência de paz
soluções para conflitos globais; Pro-
gramas para Jovens como a Uni-
versal Peace Generation (UPG), que
incentiva a liderança juvenil pela paz
e eventos em defesa das famílias
fortalecidas como base para a paz.

A atuação de Adriana Rama-
lho na organização se destaca por
seu trabalho voltado à juventude,
à primeira infância e a projetos cul-
turais. Durante sua participação no
congresso, ela compartilhará expe-
riências de projetos brasileiros que
promovem a integração social e o
diálogo intercultural, alinhados
aos princípios da UPF.

Entre as ações promovidas por
Adriana estão: Projetos com Jo-
vens: Desenvolvendo iniciativas de
liderança e educação para a paz,
incentivando o protagonismo ju-
venil; Primeira Infância: Apoio a
programas de fortalecimento fa-
miliar e desenvolvimento infan-
til; Cultura e Paz: Promovendo
ações que unem arte e diploma-
cia, como a Festa das Nações.

Durante sua passagem pela
Câmara Municipal de São Paulo,
Adriana Ramalho foi autora da
propositura que instituiu a Festa
das Nações no calendário oficial

da cidade. O evento, realizado
anualmente, celebra a diversida-
de cultural com gastronomia,
música e tradições de diferentes
países, reforçando valores de uni-
dade e respeito entre os povos,
princípios centrais da UPF.

Na edição deste ano, Adriana
Ramalho representará o Brasil in-
tegrando painéis e palestras sobre
os temas: propagação da paz mun-
dial, defesa da família tradicional
e integração multicultural.

SOBRE A UNIVERSAL
PEACE FEDERATION (UPF) -
A UPF é uma organização interna-
cional fundada pelo reverendo Sun
Myung Moon e Hak Ja Han Moon,
com sede em Seoul, Coreia do Sul.

Seu trabalho engloba o diálo-
go inter-religioso, mediação de con-
flitos e projetos sociais, com embai-
xadores em mais de 150 países.

OBJETIVOS DA UPF:
- Promover a harmonia inter-

religiosa.
- Defender a ética familiar tra-

dicional.
- Apoiar as Nações Unidas e

iniciativas de paz global.
- Envolver jovens como embai-

xadores da paz.

“A paz não é apenas a ausência
de conflitos, mas a construção ativa
de pontes entre culturas e gerações”,
afirmou Adriana Ramalho.

Sua participação reforça o
compromisso do Brasil com inicia-
tivas globais de harmonia social e
a cultura da paz.

Fonte: AL9 Comunicação

Adriana Ramalho,
embaixadora da Paz pela
Federação para a Paz Universal
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Prêmio Pirarazzi revela
vencedores da 4ª edição

Evento realizado na noite da
última quarta-feira, 9, no Teatro
Erotides de Campos, no Engenho
Central, revelou profissionais da
área artística e de comunicação
que se destacaram no ano de
2024, conquistando assim o Prê-
mio Pirarazzi de Cultura, que
está em sua 4ª edição.

Com a presença de figuras in-
fluentes e performances memorá-
veis, a cerimônia celebrou conquis-
tas em diversas áreas, incluindo
música, cinema, teatro, literatura
etc. Os premiados foram escolhi-
dos pelo voto popular via internet,
refletindo o que há de melhor e
mais promissor no cenário atual.
O clima de celebração e expectativa
marcou a noite, com os participan-
tes ansiosos para saber quem eram
os vencedores das 30 categorias.

Confira os premiados: Apre-
sentador, Lilian Geraldini (Pira
News); Artista Plástico, Ivania Ta-
naka; Ator, Pádua Soares (espe-
táculo “Na roça”); Atriz, Nathália
Lopes (espetáculo “Na roça”); Ban-
da Musical, Mississipi Jazz; Can-
tor, Roberto Seresteiro (Show Noi-
tes de tango); Cantora, Patrícia
Ribeiro (Show tributo Cantando
Elis); Caricaturista/ilustrador,
Luis Marangoni; Cineasta, Dara
Oliver (Filme “Piracicaba nunca
esqueceu”); Contador de históri-
as, Tampa e Panela; Coreógrafo/

bailarino/dançarino, Bruna Duar-
te; Curta metragem/filme/série,
Piracicaba Nunca Esqueceu; Di-
gital influencer, Danilo Favarim;
Diretor teatral, Carlos ABC (Espe-
táculo A arrombada); DJ, Vitor
Galvão; Drag queen/performer/
transformista, Valéria Bandida
(ator Luciano); Dupla musical,
Cover Session Duo; Emissora/rá-
dio/portal, Rádio Educativa FM
de Piracicaba; Escritora, Eliete de
Fátima Guarnieri; Espaço cultu-
ral, Bar Estação Cultural; Espetá-
culo (musical/teatral), Na roça
(Cia Ronaunrose); Fotógrafo,
Adriano Sgrigneiro; Instituição
cultural, Bloco da Ema; Jornalis-
ta, Dani Fernanda (Acorda Pira-
cicaba); Livro Elias dos bonecos -
o protetor do rio sagrado (Nor-
dhal Christian Neptune); Música
do ano, Solidão gostosa (composi-
ção de Ana Piracicabana, interpre-
te: Victor Brosco); Produtor cul-
tural, Sirlene “Xis” Martins (pela
produção dos eventos de Seresta e
Cururu); Projeto cultural, Festi-
val Afropira; Radialista/locutor,
Sheba show (rádio Onda livre);
Artista revelação, Alícia Previatti
(Miss Piracicaba Mirim 2024).

Realização da Prefeitura de
Piracicaba por meio da Secreta-
ria Municipal de Cultura, EB
Produções Artísticas e Piraraz-
zi Entretenimento.

Elson de Belém, idealizador do evento; Carlos Beltrame, secretário de
Cultura; Mona Capivara e Valkiria Callovi, primeira dama do município

Júlio Almeida

A Faculdade Anhanguera de
Piracicaba promoverá, de 14 a 25
de abril, um evento gratuito e aber-
to ao público com uma programa-
ção intensa de palestras,
workshops e experiências práticas.
A iniciativa, organizada pelos cur-
sos de Ciência da Computação e
Arquitetura, tem como foco com-
partilhar conhecimento de ponta e
aproximar estudantes, profissio-
nais e comunidade das tendências
mais atuais do mercado.

Com a participação de especi-
alistas renomados, os encontros
abordarão temas como neuroar-
quitetura, inovação tecnológica,
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Anhanguera realiza semana gratuita de palestras
workshop Middleware, inteligên-
cia artificial, entre outros. Além do
conteúdo técnico, o evento tam-
bém proporcionará momentos
voltados ao desenvolvimento pes-
soal e profissional, como palestras
sobre posicionamento estratégico
e empreendedorismo.

Segundo Thalita Moschini,
coordenadora dos cursos e res-
ponsável pela organização, o even-
to é uma oportunidade para to-
dos que desejam se atualizar, tro-
car experiências e ampliar sua rede
de contatos. “Nosso objetivo é co-
nectar estudantes e profissionais
a conteúdos que realmente agre-

gam valor à carreira, além de pro-
porcionar networking com gran-
des nomes do setor”, afirma.

A participação é gratuita,
mas requer inscrição prévia. As
vagas são limitadas.

PROGRAMAÇÃO - 14/04 -
19h15: Entre a terra e o traço – ins-
pirações das ecovilas para Arquite-
tura e Urbanismo; 15/04 - 19h e
20h30: Tendências de Arquitetu-
ra; 16/04 - 19h30: Neuroarquite-
tura para espaços infantis; 17/04 -
19h30: Posicionamento estratégi-
co no mercado de trabalho; 22/04
- 19h30: Posicionamento estraté-
gico no mercado de trabalho; 22/

04 - 20h30: Do início ao sucesso
do seu negócio – TI; 23/04 - 19h30:
ERP e BI – Wisetech; 23/04 -
19h30: Workshop Middleware;
24/04 - 19h30: CLP TIC (Cadeia
produtiva local de tecnologia da
informação e comunicação); 25/
04 - 19h30: IA vai roubar meu
trabalho?; 25/04 - 19h30:
Workshop Sistemas Embarcados

SERVIÇO
Programação de Palestras e
Workshops, de 14 a 25 de abril,
na Faculdade Anhanguera de
Piracicaba (Rua Santa Catari-
na, 1005, Água Branca)
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Pedro Kawai destaca
a ‘Semana do Brincar’
Vereador agradeceu a parceria com o Poder Público, bem como o
apoio do Sesc, e ressaltou a importância da criação da lei municipal
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Secovi-SP fará evento na cidade
sobre o mercado imobiliário

No dia 16 de abril, você tem
um compromisso imperdível
com o mercado imobiliário!
Neste evento exclusivo, apresen-
taremos os dados mais recentes
sobre lançamentos, vendas, es-
toque, valor do metro quadra-
do, loteamentos e muito mais.
Credenciamento e welcome co-
ffee: a partir das 18h30, com a
presença de Felício Ramuth,
vice-governador do Estado de
São Paulo, quando vai anunciar
investimentos do governo do Es-
tado de São Paulo para a região
de Piracicaba. Inscrições aber-
tas! As vagas são limitadas, en-

tão garanta seu lugar e fique por
dentro das tendências do setor
imobiliário em nossa região.

INSCRIÇÃO — Link para ins-
crição: https://www.sympla.com.br/
evento/encontro-secovi-sp-do-
mercado-imobiliario-de-piracicaba/
2876392?_gl=1*ys9ahp*_gcl_au*
MTUzMTA0NDUzMi4xNzM5N
zkyNjY4LjEwNDYyMj U2ODcuM
Tc0MjI0NTM 4MC4xNzQyMjQ
1Mzgw*_ga* MTI0NTQ3NjE2NC4
x N z M y M D E z M j E 4 * _ g a _
K X H 1 0 S Q T Z F * M T c 0 M j I 0
NDM0OC41MC4xLjE3NDIy
NDU0NDEuNTguMC43Mzg
5OTkzOTE&referrer=secovi.com.br
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Vistorias em bairros visam
ao fim dos alagamentos

Nesta terça-feira (8), o verea-
dor Thiago Ribeiro (PRD) esteve
no Bairro Alto e no Jardim Nova
Iguaçu, acompanhado dos enge-
nheiros Ivan Patetti e Ana Beatriz
de Oliveira Rodrigues Cabana, da
Secretaria Municipal de Obras, In-
fraestrutura e Serviços Públicos,
para atender a demandas de mo-
radores relacionadas à necessida-
de de implantação de galerias de
águas pluviais para pôr fim aos
problemas com alagamentos que
afetam ambas as localidades há
mais de duas décadas.

No Bairro Alto, a comitiva
percorreu a rua Voluntários de Pi-
racicaba, no trecho entre as ruas
Bernardino de Campos e Viscon-
de do Rio Branco. Moradores
acompanharam a visita e relata-
ram os transtornos causados pe-
los alagamentos recorrentes, que
têm impactado negativamente a
qualidade de vida na região.

Já no Jardim Nova Iguaçu, o
vereador vistoriou as ruas Felis-
berto Pinto Monteiro e Walter
Ramos Jardim. Nessa localidade,
Thiago Ribeiro e os engenheiros
foram recebidos pelo líder comu-
nitário Carlos Gilberto de Souza,
que apresentou as principais reivin-
dicações dos moradores. Carlos
Gilberto, morador do Jardim Nova
Iguaçu há 53 anos, é reconhecido
por seu trabalho voluntário na
área esportiva e por sua dedica-
ção em prol da comunidade.

Os pedidos por melhorias na
infraestrutura de drenagem em
ambos os bairros não são recen-
tes. Em março de 2022, Thiago

Ribeiro já havia visitado o Jar-
dim Nova Iguaçu para verificar
de perto as necessidades locais,
tendo sido recebido também por
Carlos Gilberto. Na ocasião, fo-
ram identificados problemas
como calçadas danificadas por
raízes de árvores, buracos e falta
de limpeza em áreas verdes.

Além disso, em junho de
2017 o então vereador Osvaldo
Schiavolin, conhecido como To-
zão, também atendeu a pedidos
de Carlos Gilberto , visitando o
Jardim Nova Iguaçu para ouvir
as demandas dos moradores.

Segundo Thiago Ribeiro, as
visitas recentes reforçam “o com-
promisso das autoridades muni-
cipais em buscar soluções definiti-
vas para os problemas de alaga-
mento que há anos afligem os
moradores do Bairro Alto e do
Jardim Nova Iguaçu”. Estudos
técnicos serão realizados pela Se-
cretaria Municipal de Obras, In-
fraestrutura e Serviços Públicos
para viabilizar a implantação das
galerias de águas pluviais neces-
sárias, visando melhorar a quali-
dade de vida nessas comunidades.

“Esses problemas de drena-
gem e alagamentos já duram mais
de 20 anos. Estamos aqui para es-
cutar os moradores, trazer os téc-
nicos e buscar soluções reais junto
à Secretaria Municipal de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públicos.
Nosso compromisso é trabalhar
para que essas intervenções saiam
do papel e tragam mais dignidade
e segurança para quem vive nessas
regiões”, concluiu Thiago Ribeiro.

Assessoria Parlamentar

Nesta terça-feira, o vereador Thiago Ribeiro e engenheiros
da Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura
e Serviços Públicos estiveram nos dois bairros

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou, na manhã des-
ta quinta-feira (10), às 9h, da aber-
tura oficial de evento promovido
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME), em parceria com o
Sesc Piracicaba, nas dependênci-
as do clube recreativo. O local aco-
lhe a VI Semana Municipal do
Brincar (SMB) e os VIII Jogos In-
ternos das Escolas Municipais,
com a realização do fórum “Os
Brincares da Cidade: o compro-
misso é de quem?”, voltado aos
gestores das unidades escolares.

O evento integra ações for-
mativas com o objetivo de discu-
tir a importância do brincar na
infância como um direito essen-
cial das crianças, com destaque
para o papel da cidade e das polí-
ticas públicas na criação de espa-
ços seguros, acessíveis e inclusi-
vos. No fórum, foi apresentada
uma iniciativa da cidade de Jun-
diaí, com o intuito de promover
reflexões sobre como fortalecer
essa agenda em Piracicaba.

A programação contou com a
presença de Marcelo Peroni, artis-
ta de teatro e pesquisador das in-
fâncias, que coordena a Rede Bra-
sileira Cidade das Crianças, e de
Úrsula Troncoso, arquiteta e ur-
banista, idealizadora do Ateliê Na-
vio — escritório de arquitetura fo-
cado em espaços de aprendizagem.

Ambos compartilharam expe-
riências do projeto intersetorial
desenvolvido em Jundiaí, que in-
centiva e apoia o brincar nas ruas
como prática social e educativa, de
forma inclusiva e sistematizada,
com a participação da criança na
arena política. A proposta segue o
pensamento do italiano Francesco
Tonucci — pensador, pedagogo e
desenhista —, no conceito de “Ci-
dade das Crianças”, que entende
que uma cidade pensada a partir

das crianças e para elas será me-
lhor para todos os seres vivos.

A assessora pedagógica em
Educação Física, Barbara Deto-
ni Borba Blanco, coordenou o
evento, com ênfase na importân-
cia da participação dos educado-
res em conhecer iniciativas ins-
piradoras, trocar ideias e refle-
tir coletivamente sobre o brincar
para além dos muros da escola.

A secretária municipal de
Educação, Juliana Vicentin, en-
fatizou a importância da parce-
ria com entidades como o Sesc no
acolhimento dessa iniciativa em
Piracicaba. Ela destacou que “nos-
sas crianças não brincam mais,
ficam trancadas em casa e na
frente de uma tela”, e defendeu a
criação de mais políticas públicas
para garantir os direitos da cri-
ança e um crescimento saudável.

O coordenador de programa-
ção do Sesc, Francisco Galvão de
França, o Chico Galvão, também
manifestou a satisfação da entida-
de em continuar essa parceria com
o Poder Público, no respaldo a uma
iniciativa que contribui para a for-
mação de nossas crianças.

O vereador Pedro Kawai agra-
deceu a parceria com o Poder Pú-
blico, bem como o apoio do Sesc, e
ressaltou a importância da cria-
ção da lei municipal — que nasceu
no palco do próprio Sesc, a partir
de uma provocação da Rede Ali-
ança pela Infância, durante a Se-
mana Mundial do Brincar. Essa
provocação resultou na apresen-
tação de um projeto que hoje é lei
municipal. Kawai destacou a im-
portância de compreender os limi-
tes e a participação na atualidade,
especialmente frente aos avanços
tecnológicos, para que se possa
priorizar as atividades físicas. “É
uma alegria muito grande ver que
este movimento está crescendo e

saber que essa ideia está sendo
acolhida pelos gestores da educa-
ção, fortalecendo um atendimen-
to com qualidade”, disse.

O vereador também comen-
tou sobre a finalização da nova re-
gulamentação da lei, frente aos li-
mites impostos pela legislação ao
papel dos vereadores em relação
ao Executivo. Informou que a tra-
mitação do projeto está em anda-
mento na Secretaria Municipal de
Educação. “É muito importante o
nosso olhar além dos muros, como
poder público, sociedade civil,
como rede, entender que não se
trata apenas da vizinhança, mas
de toda a cidade”, defendeu o par-
lamentar. Ele ainda observou que
Piracicaba carece de um plano
para a criança, o que exigirá diá-
logo com outras secretarias, sem-
pre pensando numa sociedade
mais humana e ética, com priori-
dade no atendimento às nossas
crianças até a adolescência.

LEGISLAÇÃO - Pela Lei
Municipal nº 8.903/2018, a Sema-
na do Brincar integra o Calendário

Oficial de Eventos Cívicos do Mu-
nicípio de Piracicaba, conforme ini-
ciativa do vereador Pedro Kawai.
A proposta nasceu com o intuito
de mobilizar famílias, estreitar os
laços entre pais e filhos, estimular
o bom relacionamento entre adul-
tos e crianças e melhorar a quali-
dade de vida. A Semana Municipal
do Brincar é comemorada na últi-
ma semana do mês de maio. Seu
objetivo é desenvolver ações gra-
tuitas, promovendo atividades so-
bre o tema para crianças de até 12
anos de idade, bem como para os
adultos que as acompanham.

O trabalho inicia-se com o
tradicional evento “Jogos Inter-
nos das Escolas do Ensino Fun-
damental”, que contempla diver-
sas práticas, experiências e inter-
venções da cultura corporal de mo-
vimento, como brincadeiras, jo-
gos, esportes, danças, ginástica e
lutas. Esse diálogo se estende às
equipes escolares da Educação In-
fantil, com um olhar mais refina-
do para o brincar em interação
com a corporeidade da criança.

Guilherme Leite

Evento no Sesc marcou abertura da VI Semana Municipal
do Brincar, iniciada no ano de 2018 por Pedro Kawai,
e início do VIII Jogos Internos das Escolas Municipais
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Vereador visita Secretaria de Inclusão e TEA em Sorocaba
Na terça-feira (8), o verea-

dor Pedro Kawai (PSDB) realizou
uma visita oficial à cidade de So-
rocaba, onde foi recebido pelo Se-
cretário Municipal de Inclusão e
Transtorno do Espectro Autista
(Sintea), Vinícius Aith. O objeti-
vo do encontro foi conhecer de
perto os projetos e ações desen-
volvidos pela pasta, com foco es-
pecial nas políticas públicas vol-
tadas às pessoas com deficiência,
em especial o público com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA).

Durante a visita, o parla-
mentar pôde observar iniciati-
vas que vêm sendo aplicadas
com sucesso pelo Executivo so-
rocabano e que têm gerado re-
sultados positivos para a popu-
lação atendida. As experiências
serviram de referência para o

fortalecimento das políticas de
inclusão em Piracicaba.

“Voltei com muitas ideias ins-
piradoras e inovadoras que estão
sendo implementadas com êxito em
Sorocaba. Acredito que podemos
avançar ainda mais em nosso mu-
nicípio, com empatia, diálogo e boas
referências. A troca de experiências
e exemplos de sucesso contribui di-
retamente para a melhoria do aten-
dimento e, com certeza, podemos
conquistar ótimos resultados aqui
também”, afirmou Pedro Kawai.

O vereador destacou ainda a
importância da construção de po-
líticas públicas pautadas na escuta
ativa da população e no estudo de
boas práticas já consolidadas em
outras cidades, reforçando seu
compromisso com a inclusão e o
respeito à diversidade. Pedro Kawai foi recebido pelo secretário Vinícius Aith

Assessoria Parlamentar
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Unimed Piracicaba renova
parceria com fundo social
Para o presidente da Cooperativa, Carlos Joussef, a iniciativa
representa o compromisso da Instituição com os piracicabanos

Esta semana, a diretoria da
Unimed Piracicaba recebeu a pri-
meira-dama e presidente do
Fussp (Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba), Valkiria
Callovi, para renovação da par-
ceria que mantém a doação de 6
mil fraldas geriátricas por mês
para famílias carentes da cidade.
Há 11 anos, o acordo já repassou
mais de 580 mil unidades.

Para o presidente da Coopera-
tiva, Carlos Joussef, a iniciativa
representa o compromisso da Ins-
tituição com os piracicabanos. “Esse
repasse não apenas atende a uma
necessidade básica, mas também
reflete os valores de responsabili-
dade social e solidariedade que são
fundamentais para a nossa Uni-
med e outras organizações compro-
metidas com o desenvolvimento
sustentável”, disse.

O dirigente relembra que,
desde o início de sua gestão em
2012, retribui à comunidade a
confiança que depositam na mar-
ca. “A cidade sempre nos apoiou.
Nada mais justo que retribuir
esse respeito por meio de ativida-
des sociais que contribuam com
todos. Já fizemos muito e quere-
mos fazer mais por Piracicaba.
Para nós, médicos cooperados,
doar é um ato de felicidade”.

Filipe Paes/Studio47

Cristiane Martins, José Rogério Nicola, Valkiria Callovi, Carlos Joussef, Juliano Padovani e João Paulo Mainardi

De acordo com Valkiria, a
parceria acontece num momento
importante, já que é cada vez mai-
or a quantidade de dependentes do
item. “Muitas famílias nos pedem
doação de fraldas porque é um pro-
duto ainda muito caro. Elas não

têm condições de comprar e recor-
rem ao Poder Público”.

A primeira-dama contou
também que as pessoas que de-
pendem das fraldas usam de qua-
tro a cinco por dia. “A doação que
a Unimed faz há mais de uma dé-

cada é relevante e deve continuar
por muito tempo, principalmen-
te, para as famílias cadastradas
no CRAS (Centro de Referência
da Assistência Social). Agradeço
demais a Unimed Piracicaba por
mais este auxílio”, finalizou.

Luiz Tarantini

 Pela segunda rodada da
Copa Libertadores o Palmeiras
derrotou o Cerro Porteño por 1 a
0, no Allianz Parque nesta quar-
ta-feira, 9, e soma seis pontos em
dois jogos, liderando o grupo G
da Libertadores. O protagonista
deste jogo foi o meio campista Ri-
chard Rios, que além de ser o me-
lhor em campo, marcou o gol da
vitória e entrou em conflito com
o torcedor fazendo sinais direci-
onados às arquibancadas.  O
Bahia venceu o Nacional de Mon-
tevidéu no estádio Gran Parque
Central, por 1 a 0, com um belo

LLLLLIBERTIBERTIBERTIBERTIBERTADORESADORESADORESADORESADORES

Palmeiras, Bahia e Botafogo vencem e Flamengo é derrotado
Divulgação

Flamengo perdeu em casa
para estreante na Libertadores

gol de Erick Pulga, e está no topo
do grupo F, essa liderança é pro-
visória, pois o Internacional e Atlé-
tico Nacional se enfrentam no Bei-
ra-Rio e até o fechamento desta
edição, ainda não estavam finali-
zados os confrontos da rodada.

Quem também entrou em
campo nesta quinta-feira, 10, foi o
São Paulo, o tricolor Paulista en-
frentou o Alianza Lima, no Mo-
rumbis, e tem ainda nesta rodada
o confronto em Santiago, onde o
Fortaleza enfrenta o Colo-Colo.

Atual campeão, o Botafogo
venceu o Carabobo por 2x0, na
terça-feira, 9, mas está em tercei-
ro lugar no Grupo A, com três

pontos. O Universidad de Chile é
líder com seis pontos, e Estudian-
tes tem três, mas leva vantagem
em gols marcados. O Flamengo foi
o vexame da rodada entre os bra-
sileiros. Entrou em campo com
um time “alternativo” e perdeu
para o estreante Central Córdoba
por 2 a 1 no Maracanã, e está na
terceira posição do grupo.

Segue os placares desta se-
gunda rodada envolvendo os ti-
mes brasileiros: Botafogo 2x0
Carabobo; Nacional 0x1 Bahia;
Flamengo 1x2 Central Córdoba;
Palmeiras 1x0 Cerro Porteño; In-
ternacional x Atlético Nacional
(não finalizado até o fechamento

desta edição); Colo-Colo x Forta-
leza (não finalizado até o fecha-
mento desta edição); São Paulo x
Alianza Lima (não finalizado até
o fechamento desta edição).

Com foco na segurança de es-
tudantes e profissionais da educa-
ção, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a Indicação nº
2131/2025 solicitando ao Executi-
vo a troca da lâmpada do poste lo-
calizado na Avenida Dona Fran-
cisca, em frente ao número 1.196,
no bairro Vila Rezende.

A demanda surgiu após mães
de alunos e professores da unida-
de escolar Liceu, procurarem o par-
lamentar para relatar a situação.
Segundo os relatos, a lâmpada en-
contra-se queimada, o que tem
comprometido a iluminação do
entorno da escola, especialmente
nos períodos noturnos.

A preocupação se intensifica
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Vereador solicita a manutenção de iluminação pública no bairro
pelo fato de que o Liceu oferece ativi-
dades extracurriculares que se esten-
dem até as 19h30, mantendo crian-
ças e adolescentes no local após o
anoitecer. A falta de iluminação ade-
quada aumenta os riscos de aciden-
tes e compromete a sensação de se-
gurança de quem circula pela região.

“Iluminação pública é um di-
reito da população e uma ferramen-
ta fundamental para a segurança
e bem-estar de todos. Quando fa-
lamos de uma escola, essa respon-
sabilidade é ainda maior. Atender
essa solicitação é garantir tranqui-
lidade para pais, professores e, prin-
cipalmente, para os alunos que fre-
quentam o Liceu”, destacou o ve-
reador Pedro Kawai.

Demanda foi apresentada por Pedro Kawai após relatos de
falta de iluminação em frente ao Liceu, na Vila Rezende
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MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.
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FALECIMENTOS
BOMBEIRO DA POLÍCIA MILI-
TAR SR. MARCO ANTONIO FIS-
CHER faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 57 anos, fi-
lho do Sr. José Carlos Fischer,
falecido e da Sra. Maria José
de Jesus Fischer, era casado
com a Sra. Maria de Fatima da
Silva Valerio; deixa os filhos:
Gabriela Fischer; Isabela Fis-
cher e Pedro Fischer. Deixa
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ELCIO FERREIRA GOMES
faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 41 anos,
filho do Sr. Pedro Ferreira Go-
mes e da Sra. Maria Gabriela
Gomes, era casado com a Sra.
Regina Feliciano Rodrigues.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório
Memorial São Pedro, sala “01”,
para o Cemitério Parque São
Pedro da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-

FALECIMENTOS
SRA. MARISA MAIA DA SILVA
faleceu dia 09/04/2025 na cida-
de de Piracicaba, aos 60 anos
de idade e era filha do Sr. Nyl-
son Maia da Silva e da Sra. Odí-
lia Maia da Silva. Deixa os filhos:
Adriano Fernandes Amaral e
Andressa Fernandes Amaral
casada com Paulo Diamantino
Sanches da Silva. Deixa netos,
familiares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 10/04/
2025 às 15:00hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01, para
a referida necrópole. Expressa-

mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANNA MARIA PEZZATO fa-
leceu dia 10/04/2024 na cidade
de Piracicaba, aos 92 anos de
idade. Era filha do Sr. Jacob Pe-
zzato e da Sra. Custodia Porcel
Garcia, falecidos. Deixa os filhos:
Antonio Claudio Stocco casado
com Fatima Aparecida Melotto
Stocco, José Roberto Stocco ca-
sado com Sonia Aparecida Hell-
meister Stocco, Jaco Guilherme

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 19/2025, Processo:
271/2025, que tem por objeto a contratação de PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LO-
CAÇÃO DE INFRAESTRUTURA PARA EVENTOS CULTURAIS, TURÍSTICOS, ASSIS-
TENCIAIS E SOLENIDADES.  As propostas serão acolhidas com início no dia 14/04/
2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 30/04/2025. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 30/04/2025.   Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 10 de abril de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ROBERTO DA SIL-
VA JUNIOR faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 45 anos, filho
do Sr. Carlos Roberto da Silva,
falecido e da Sra. Odete Gomes
da Silva. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala “07”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

Stocco casado com Ana Claudia
Ribeiro Stocco, Luiz Fernando
Stocco casado com Elaine Ma-
ria Ruiz Alves Stocco, João Car-
los Stocco casado com Silvana
Maria da Silva Stocco. Deixa ne-
tos, bisnetos, familiares e ami-
gos. O seu sepultamento ocor-
rerá hoje as 14:00hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 03, para a refe-
rida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.
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